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Истринские Вести

СКОРО КОММУНАЛЬЩИКИ ВКЛЮЧАТ 
СИСТЕМУ ОТОПЛЕНИЯ. ТЕПЛО УЖЕ 
ПОЯВИЛОСЬ В ИСТРИНСКОЙ БОЛЬНИЦЕ, 
ДЕДОВСКОМ РОДДОМЕ, ШКОЛАХ-
ИНТЕРНАТАХ.  НАЧАЛОСЬ ПОДКЛЮЧЕНИЕ 
ДЕТСКИХ САДОВ И ШКОЛ.  
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В МОСКОВСКОЙ ОБЛАСТИ СОЦИАЛЬНАЯ 
ЗАЩИТА НАСЕЛЕНИЯ – ОДИН ИЗ 
ПРИОРИТЕТОВ РАЗВИТИЯ. БЮДЖЕТ 
ПОДМОСКОВЬЯ СОЦИАЛЬНО НАПРАВЛЕН, 
ПОДДЕРЖКУ ПОЛУЧАЮТ БОЛЕЕ ДВУХ 
МИЛЛИОНОВ ЖИТЕЛЕЙ РЕГИОНА
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Татьяна

ПРОДАЁТСЯ
бывшее деревообрабатывающее
производство в Волоколамске

ПРОДАЁТСЯ
земельный участок промышленного
назначения в Волоколамске

СДАЁМ В АРЕНДУ
складские площади в Истре

Отапливаемые: до 1500 кв.м. Площадки открытого
хранения: до 5000 кв.м. Офисы: до 300 кв.м.
Предоставляем услуги по ответственному хранению.
Все коммуникации, действующий ж/д тупик.

Участок 0,94 Га. Площадь строений: 1300 кв.м. Электроэнергия
65 кВт. Земля и строения в собственности. Идеально под АЗС,
рынок, автосервис. Цена: 00 000 руб.20 0

Участок 4 Га. Площадь строений:  1869 кв.м. Электроэнергия 65 кВт.
Все земля в собственности. ТП на 640 кВт, производство имеет
собственный железнодорожный тупик. Цена: 1 200 000 S

строения и

8-915-317-73-40
РЕКЛАМА

НЕДАВНО ПАТРИАРХ ВСЕЯ РУСИ 
КИРИЛЛ ПОСЕТИЛ ВОСКРЕСЕНСКИЙ 
НОВОИЕРУСАЛИМСКИЙ СТАВРОПИГИАЛЬНЫЙ 
МУЖСКОЙ МОНАСТЫРЬ. ПРЕДСТОЯТЕЛЬ 
ОЗНАКОМИЛСЯ С ХОДОМ РЕСТАВРАЦИОННО-
ВОССТАНОВИТЕЛЬНЫХ РАБОТ.
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В честь Международного дня пожилого 
человека, который отмечается 1 октября, в 
поселениях района пройдут торжественные 
мероприятия, на которых прозвучат слова 
благодарности старшему поколению за 
неустанный труд, любовь к своему краю и  
прекрасное воспитание детей и внуков.

1 октября в Истринском Доме культуры со-
стоится встреча представителей старшего по-
коления всего района. Приглашения получили 
240 ветеранов. В программе – поздравления гла-
вы района Анны Щербы, депутата Мособлдумы 
Галины Уткиной и других официальных лиц, 
чествование юбиляров, вручение цветов  и цен-

ных подарков. Артисты порадуют зал празднич-
ным концертом. 

Дедовские ветераны отмечают праздник в 
местном Доме культуры уже сегодня. Для них 
звучат здравицы и песни, для каждого пригла-
шенного подготовлен сладкий сувенир. 

Администрации поселений позаботились, 
чтобы День пожилого человека был отмечен 
концертами, чествованием юбиляров и дол-
гожителей, чаепитиями, вручением подарков. 
Такие мероприятия пройдут в октябре во всех 
Домах культуры. Администрация города Истры 
проводит праздник в ресторане «История», на 
котором будут присутствовать сто пенсионеров. 
В программе поздравление главы города Истра 

Юрия Савельева, чаепитие, песни под баян. В 
Ермолинском поселении будет вручена матери-
альная помощь жителям старше 80 лет. Местные 
пенсионеры 5 октября могут бесплатно посе-
тить сауну и бассейн.

В рамках праздника управление социальной 
защиты населения организовало экскурсию в 
музей-усадьбу «Коломенское», в которой при-
няли участие 30 человек. Среди них – ветера-
ны Великой Отечественной войны, труженики 
тыла, награжденные медалью «За доблестный 
труд в годы Великой Отечественной войны 1941-
1945 гг.», ветераны труда. Поездка состоялась 25 
сентября.

Ирина ОГОРОДНОВА

ВНИМАНИЮ 
ИНДИВИДУАЛЬНЫХ 

ПОДПИСЧИКОВ!

«ВСЕРОССИЙСКАЯ ДЕКАДА 
ПОДПИСКИ»

Во всех отделениях 
почтовой связи района 

с 13 по 23 октября 2011 года 
будет проводиться  подписка 

на 1-е полугодие 
2012 года на газету 

ПО СНИЖЕННЫМ 
ЦЕНАМ!

Истринские Вести

ПРАЗДНИК

Признание заслуг старшего поколения

«Будем работать дальше!» - 
вот единое мнение шести 
учителей истринских школ, 
вернувшихся во вторник 
после церемонии награждения 
губернатором Борисом 
Громовым.

В 
канун Дня учителя в Доме 
Правительства Московской 
области состоялась тради-

ционная церемония вручения 
именных премий губернатора 
Московской области педагогиче-
ским работникам. Одновременно 
здесь чествовали победителей 
и участников конкурса приори-
тетного национального проекта 
«Образование».  

Именную премию в сто ты-
сяч рублей получили сто работ-
ников образования, чьи научно-
практические разработки, 
программы, методические пособия 
оказали эффективное влияние на 
развитие образования Московской 
области, а также учителя и управ-
ленческие работники, демонстри-
рующие высокие результаты про-
фессиональной деятельности. 
Среди награжденных – шесть ис-
тринских учителей. 

Конкурсный отбор лучших учи-
телей проводился в апреле этого 
года. В результате победителями 
регионального этапа конкурса ста-
ли учитель математики Дедовской 
школы №4 Наталья Ломтева, учи-
тель начальных классов Павловской 
школы Екатерина Конобеевская и 
трое учителей из школы им.Чехова: 
Виктория Эдиева (ОБЖ), Татьяна 
Кондратова (история) и Светлана 
Слепцова (учитель начальных 

классов). Именную премию губер-
натора Московской области и ди-
плом Лауреата премии получила 
учитель технологии Дедовского ли-
цея Татьяна Орехова, которая была 
представлена как лучший учитель 
года от Истринского района.

– Все прошло торжественно, 
мы очень волновались, потому 
что чувствовали огромную ответ-
ственность. Теперь надо работать 
еще лучше, чтобы оправдать ока-
занное нам доверие, – поделилась 
сразу после церемонии Светлана 
Слепцова. – Когда нас пригласи-

ли участвовать в этом проекте, мы 
подвели итоги своей работы и ре-
шили, что стоит попробовать ис-
пытать и проявить себя. По ре-
зультатам пришло понимание, что 
далеко еще не все освоено, есть 
куда двигаться. 

– Опыт работы, проведенный 
во время подготовки к конкурсу, 
не пройдет бесследно, – добавила 
Виктория Эдиева. – Наши работы 
будут опубликованы на сайтах, и 
все мы обменяемся опытом, приоб-
ретем много нового, необходимо-
го в нашей педагогической работе. 

Получить грамоту из рук губерна-
тора Бориса Громова и министра 
образования Любови Антоновой – 
это дорогого стоит! 

Татьяна Орехова уверена, что те-
перь у нее есть стимул работать 
еще больше и лучше, опираясь на 
опыт своих коллег:

– В октябре меня пригласили 
участвовать в конкурсе «Педагог 
года Подмосковья», который прой-
дет в Серпухове. Так что работы 
предстоит много!

Ольга МАЙЗЕНБЕРГ,
 фото Сергея ОЛЕКСЮКА

НАГРАДА ДЛЯ УЧИТЕЛЯ
Губернатор Московской области вручил лучшим педагогам именные стипендии

ПОЗДРАВЛЕНИЕ

Уважаемые пенсионеры и 
ветераны войны и труда!
Дорогие наши бабушки и 

дедушки!

Истринское отделение 
Всероссийской общественной орга-
низации «Молодая Гвардия Единой 
России» поздравляет старшее, му-
дрое поколение Истринского райо-
на  с Международным днём пожило-
го человека!

День пожилых людей отмечается в 
России 1 октября с 1992 года. Это чи-
стый, светлый праздник наших бабу-
шек и дедушек, когда мы признаёмся 
им в любви, уважении, гордимся их 
достижениями. Этот праздник – сим-
вол единства и преемственности по-
колений, связи времён, без которой 
невозможно прогрессивное развитие 
общества.

Со словами искренней признатель-
ности обращаемся к тем, чей само-
отверженный труд, мужество и тер-
пение стали основой нынешнего 
благополучия государства. Наши ро-
дители, наставники, старшие товари-
щи создавали, защищали и сохраняли 
все, чем живет и гордится современ-
ная молодёжь. Вы пронесли сквозь 
трудности жизни надежду на луч-
шее, помогаете нам, молодёжи, жить 
и радоваться жизни, учите нас опти-
мизму и упорству. И сегодня старшее 
поколение истринцев занимает ак-
тивную жизненную позицию, несёт 
большую общественную нагрузку, пе-
редаёт свой богатый опыт потомкам. 
Наш святой долг - позаботиться о по-
жилых людях, обеспечить им достой-
ную жизнь.

Желаем вам крепкого здоровья, 
счастья и понимания в семье. Пусть 
любовь ваших детей и смех ваших 
внуков наполняют радостью душу! 
С праздником! 
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Как только средняя дневная 
температура на улице понизится до 
восьми градусов тепла и продержится 
на таком уровне больше пяти дней, 
коммунальные службы включат 
систему отопления.

О
топительный сезон не за горами, а 
Истра выглядит так, будто кто-то 
специально решил оттянуть нача-

ло долгожданного прихода тепла в жили-
ща. Горы песка и глины образовались после 
раскопок отопительных труб, загради-
тельные ленточки мешают проходу жиль-
цов, техника, копающая траншеи, шумит и 
днем, и ночью.

Аварийные работы в Истре на ул. 
Советской, 13, ул. 9-ой Гвардейской диви-
зии, 38, ул. Адасько, 2А, связаны с проры-
вом труб отопления, не выдержавших на-
пора пробной подачи горячей воды.  

Работы по замене участков прорвав-
шихся труб ведет Московское монтажно-
наладочное управление по договоренно-
сти с Истринской теплосетью, которая 
попросила подрядчиков в максимально ко-
роткие сроки устранить аварию.

Старые трубы, проходящие под землей в 
близком соседстве с газопроводами и вы-
соковольтными кабелями, за сорок лет экс-
плуатации стали друг за другом выходить 
из строя. Из-за коррозии и свищей они не 
выдерживают сильного давления воды. 
Работники ММНУ проводят работы по за-
мене старых труб, заменяя их на новые, 
кадмированные, созданные по современ-
ным технологиям. Такие трубы будут слу-
жить полвека. 

Грунт, в котором проложены теплотрас-
сы, частично приходится выкапывать вруч-
ную, чтобы не повредить проходящие ря-
дом газопроводы и силовые кабели. Работы 
по устранению аварийных участков ведут-
ся с прошлой недели, но к концу текущей 
должны быть завершены, и тепло в кварти-
ры жилых домов будет подано в срок.

В редакцию «ИВ», между тем, обраща-
ются жители района с просьбой уже сей-
час начать подавать тепло в детские сады, 
школы и медицинские учреждения. Мы 
обратились к генеральному директо-
ру ОАО «Истринская Теплосеть» Эдуарду 
Дмитриеву с вопросом, нельзя ли вы-
полнить эту просьбу, и получили такой 
ответ:

– Есть учреждения, в которые подавать 
тепло отдельно от массива жилых домов 
нет технической возможности. Однако на 
объектах, где такая возможность имеется, 
отопление буквально на днях будет вклю-
чено. В Истре раньше обычного тепло по-
лучат детские сады №№47 и 48 на улице 
9-ой Гвардейской дивизии, детские сады 
№№19 и 24 на улице Босова, детский сад 
№26 на Юбилейной, основная и начальная  
общеобразовательная школа №4 на улице 
Босова и школа №2 на улице Юбилейной. 

 Дедовчане не будут мерзнуть в Дедовской 
городской больнице, а в основной и началь-
ной школе №4 соответственно по улицам 
Ленина и Красный Октябрь. В Павловской 
Слободе первыми тепло получат детские 
сады №№42 и 15, находящиеся на улицах 
Садовая и Комсомольская, а также школа на 
Комсомольской, в посёлке Глебовский – в 
детских садах №№3, 32 и 46, а в Кострово – 
в детском саду №51 и в общеобразователь-
ной школе на улице Центральная. 

Когда верстался номер, мы получили ин-
формацию о том, что в Дедовской школе-
интернате тепло уже поступило в учебный 

и спальный корпуса, и ведётся  подключе-
ние учительских домов. В Новопетровской 
школе-интернате дети и учителя уже тоже 
не мерзнут. А вот Лучинская общеобра-
зовательная школа хоть и имеет свою 
котельную, но не имеет тепла – уже ко-
торый год котлы подключают в начале 
общего отопительного сезона. В больни-
цах дела обстоят лучше – родильное от-
деление в Дедовске отапливается уже две 
недели, хотя обитатели нескольких кор-
пусов Дедовского стационара еще вынуж-
дены надевать теплые свитера и носки. Не 
очень тепло и в Снегиревской амбулато-
рии. А вот Истринская районная больни-
ца обогревается сразу тремя котлами. Они 
подключены с 15 сентября, и этого хва-
тает для обогрева всех корпусов, кухни и 
аптеки. 

Как сообщили нам по «горячей линии» в 
ОАО «Истринской Теплосети», отопитель-
ный сезон в Истринском районе начнется 
1-3 октября. Осталось недолго!

Владимир САЯПИН, 
Ольга МАЙЗЕНБЕРГ, 

фото Ольги МАЙЗЕНБЕРГ

СИТУАЦИЯ

ТЕПЛО БУДЕТ В СРОК
СПОРТ

На финише чемпионата

В минувшее воскресенье женская коман-
да «Истра» провела домашний матч чемпионата 
России по футболу в первой лиге с лидером пер-
венства ФК «Зоркий» из Красногорска. 

Игра получилась тяжёлой. Несмотря на стара-
ния нашей команды, выиграть у гостей не уда-
лось. Со счётом 5:0 победу одержал ФК «Зоркий». 
До конца чемпионата осталось три тура. Все 
игры «Истра» проведёт на выезде: в Калуге, 
Калининграде и в Санкт – Петербурге. 

В настоящее время  наша команда набрала 15 
очков и занимает в турнирной таблице 7 место, 
что совсем неплохо для дебютанта соревнований 
такого уровня.

Владимир САЯПИН

БЕЗОПАСНОСТЬ

Операция «Трактор» 
завершается

В первых числах октября заканчивается 
профилактическая операция «Трактор», 
проводимая Гостехнадзором Московской 
области. 

– На сегодняшний день, – говорит заведующий 
отделом по надзору №2  Виктор Жадан, –  уже 
проведено  6 рейдов. В ходе операции проверено 
117 машин. Из них 58 принадлежат предприяти-
ям АПК. Работу проводили пятеро инспекторов 
отдела, работающих в разных районах совмест-
но с сотрудниками  ГИБДД. 

Виктор Жадан отметил, что за это время было 
наложено 31 административное взыскание. В том 
числе 11 административных штрафов выписано 
лицам, допустившим выезд на линию неисправ-
ной техники. Отрадно, что при проверке техни-
ки предприятий АПК среди нарушителей не ока-
залось представителей Истринского района. 

В нынешней  операции  было выявлено пять 
машин без прохождения техосмотра. Без удосто-
верений – пять человек. Нарушение техники без-
опасности  допустили трактористы - машинисты 
двадцати пяти машин. В период проведения опе-
рации «Трактор-2011» были сняты государствен-
ные знаки с двадцати семи машин. 

Виктор Жадан также рассказал, что  в ходе 
операции 24 сентября в деревне  Деньково 
Новопетровского сельского поселения был про-
ведён экзамен экстерном для владельцев само-
ходных машин. Его успешно сдали шесть че-
ловек из восьми. Это меньше, чем за последние 
несколько лет, и связано с тем, что Гостехнадзор 
начал принимать экзамен только у владельцев за-
регистрированной техники. 

Владимир САЯПИН

ЭКОЛОГИЯ

С днём туризма!
Вот уже на протяжении 
нескольких лет 27 сентября, 
Всемирный день туризма, 
отмечается участниками и 
руководителями Станции 
детского и юношеского туризма 
и экскурсий г. Истры на 
открытом воздухе. 

Традиционно в этот день в одной 
из школ района проводятся сорев-
нования для учеников 5-6 классов. В 
нынешнем году зрелищные дистан-
ции туристской полосы препятствий 
и мини-ориентирования принял на 
своей территории Дедовский лицей. 
Более полутора сотен ребят и учите-
лей школ Истринского района съеха-
лись на осенний праздник активно-
го туризма.

В веселых конкурсах на лов-
кость, смекалку и физподготовку 
соревновались Ястребы, Беркуты и 
Соколы, Акулы и Мальки, Непоседы 
и Везделазы – так звучно назывались  
команды, съехавшиеся на праздник. 

По итогам соревнований среди 
пятиклассников разделили первое 
место команды Снегиревской шко-

лы (Черепахи) и Истринской школы 
№2 (Ястребы), третье место забрала 
команда школы имени А.П. Чехова 
(Снайперы). Среди шестиклассни-
ков две верхних строчки у команд 
из школы имени Чехова (Воины и 
Русские богатыри), а на третьем ме-
сте школьники из Истринской шко-
лы №2 (Орлята). Кроме участия в по-
лосе препятствий и ориентировании 

дети и учителя получили необыкно-
венный заряд бодрости и отличного 
настроения, приобрели туристские 
навыки, так необходимые в походах.

Новый сезон Станции детско-
го и юношеского туризма и экскур-
сий открылся в начале сентября со-
ревнованиями по спортивному 
ориентированию «Золотая Осень», 
который прошел недалеко от дерев-

ни Вельяминово. Несмотря на до-
ждливую прохладную погоду и не-
большое количество участников, 
соревнования по спортивному ори-
ентированию прошли успешно, по-
бедители и участники вобрали в себя 
силу сентябрьского воздуха, побед-
ный дух и энергию друг друга. 

Как говорил заслуженный учи-
тель РФ, заслуженный путешествен-
ник России  Юрий Константинов, 
«…У детско-юношеского туризма 
«трехгранный объект воздействия» 
- ум, душа и тело растущего челове-
ка». Именно это и ставят во главу угла 
сотрудники отдела туризма Станции 
Анна Смирнова, Алексей Царёв, 
Лариса Амирова и Алексей Огрызков, 
из года в год привлекая подростков и 
молодежь района к дружбе с приро-
дой, умению в любой ситуации со-
риентироваться и не пропасть в при-
родной среде. 

Не менее важное направление дея-
тельности Станции детского и юно-
шеского туризма и экскурсий – кра-
еведческая деятельность, работа в 
музеях, участие в краеведческих пе-
ших и лыжных походах, изучение 

родного края. Бессменным руково-
дителем с 1989 года была и остается 
Татьяна Шестакова, неутомимый ор-
ганизатор и руководитель Станции. 

На сегодняшний день Станция 
детско-юношеского туризма крае-
ведения и экологии управления об-
разования – это два отдела: краевед-
ческий, занимающийся музейной 
работой, изучением родного края, 
включающий в себя экологию, ор-
ганизацию и проведение экскурсий, 
и туристско-спортивный, который 
проводит соревнования по спортив-
ному туризму, спортивному ориен-
тированию и проведению массовых 
туристских мероприятий. Сейчас 
здесь работает свыше полусотни 
кружков, которые совершенно бес-
платно посещают более тысячи че-
ловек. Почти все кружки работают 
на базе школ и по месту жительства, 
пять кружков – на базе СДиЮТиЭ. 
Основная задача Станции – научить 
как можно больше людей юного воз-
раста беречь и любить свой край, 
родную природу.

Ольга МАЙЗЕНБЕРГ, 
фото из архива СДиЮТиЭ
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Жить в чистоте

В истринских школах и детских 
садах 26 сентября стартовала 
программа по благоустройству 
прилегающих территорий.

Вместе с учениками преподаватели 
убирают мусор, опавшие листья, всяче-
ски облагораживают школьные площад-
ки. Помимо школ, осеннюю уборку тер-
ритории также проводят и детские сады. 
В ней принимают участие, как весь пер-
сонал, так и родители малышей.

Месячник планируется завершить в 
двадцатых числах октября.

Анастасия КУЗЬМИНОВА

АКТУАЛЬНО

Федеральная  
программа  

выполняется

23 сентября в администрации 
района состоялось совещание 
в режиме видеоконференции, 
которое проводил губернатор 
Московской области Борис Громов 
с главами муниципальных 
районов и городских поселений, 
где реализуется партийный проект 
«Единой России» «Новые дороги 
городов России».

По поручению главы Истринского му-
ниципального района Анны Щербы был 
организован рейд по проверке хода ре-
ализации проекта – ремонту дворовых 
территорий многоквартирных жилых 
домов и проездов к дворовым терри-
ториям многоквартирных домов в г. 
Истре. 

В рейде приняли участие: представи-
тель Министерства ЖКХ правительства 
Московской области В. Гурков, предсе-
датель комитета ЖКС администрации 
Истринского муниципального района 
Т. Иванова, заместитель главы админи-
страции городского поселения Истра К. 
Печурин, секретарь Местного политсо-
вета партии «Единая Россия» В. Эльгурт.

По итогам рейда установлено, что ра-
боты подрядными организациями ве-
дутся на всех участках, процент вы-
полнения ремонтных работ составляет 
87%. В стадии завершения 7 дворовых 
территорий. 

Работы в полном объеме планируется 
завершить до 1 октября 2011 года.

Напомним, что в соответствии с феде-
ральной программой по капитальному 
ремонту и ремонту дворовых террито-
рий многоквартирных домов, проездов 
к дворовым территориям многоквар-
тирных домов в Истре запланирован 
ремонт 17 дворовых территорий и 2 
проездов к дворовым территориям мно-
гоквартирных домов на общую суму 18 
млн. 506 тыс. рублей.

Соб. инф.

СПОРТ

Успех в Красногорске

На открытых соревнованиях по на-
стольному теннису, состоявшихся в 
Красногорске 25 сентября, неплохо вы-
ступили юные теннисисты из Истры. 
У девушек первое место заняла Аня 
Копцева, второй была Таня Кидун. У 
юношей на третью ступеньку подиу-
ма поднялся Даниил Юрлов. Юные тен-
нисисты занимаются в ДЮСШ управ-
ления образованием у тренера М. В. 
Игнатьева. 

В соревнованиях среди женщин успех 
сопутствовал Надежде Кочневой. Она 
заняла второе место.

Владимир САЯПИН

24 сентября в Павловской 
Слободе прошли 
соревнования по боксу, 
которые провёл мастер 
спорта по боксу Михаил 
Соляков при участии судьи 
международной категории 
Николая Филько.

Т
акие соревнования в Слободе 
проводятся уже третий год 
подряд, и в этом году тур-

нир был посвящён особой, памят-
ной дате: 70-летию разгрома фа-
шистских войск под Москвой. В 
Слободу приехали 128 участников 
из Москвы и городов-побратимов 
Московской области. По итогам 
соревнований лучшими  на  тур-
нире признали команду специа-
лизированной детско-юношеской 
спортшколы олимпийского ре-
зерва «Юность Москвы» при 
Дворце спорта «Крылья Советов». 
Капитан команды, кандидат в ма-
стера спорта Александр Шервуч 
подчеркнул:

– Хочу поблагодарить Михаила 
Николаевича Солякова за высокую 
спортивную подготовку и органи-
зацию турнира, за то, что он уже 
более четверти века растит здоро-
вых спортивных мальчишек для 
защиты России.

Судейский состав на соревно-
ваниях возглавил судья между-

народной категории, член Союза 
писателей России, мастер спорта 
по боксу Николай Владимирович 
Фолько. Лучшим боксёрам турни-
ра вручили книги писателя на во-
енную тему, а всех участников от-
метили грамотами и памятными 
медалями. 

Секция бокса Павловской 
Слободы благодарит друзей, 
поклонников здорового об-
раза жизни – любителей бок-
са (а это, напомним, олимпий-

ский вид спорта) за финансовую 
поддержку. 

Также в жизни  Павловской 
Слободы на протяжении многих 
лет деятельное участие принима-
ет общественное спортивное дви-
жение, объединившее энтузиастов 
и неравнодушных людей.  

За эти годы сделано немало по-
лезных и добрых дел. В 2009 году 
спортивная общественность под 
руководством Александра Русяева 
и Андрея Сизоненко при поддерж-

ке Павло-Слободской админи-
страции, а также спонсора ООО 
«Русский экстрим» в лице Ивана 
Булавы и Александра Калинина 
отремонтировали и оборудовали 
спортивный зал бывшей школы. 
Благодаря этой помощи в здании 
сельского Дома культуры органи-
зованы занятия для детей и взрос-
лых по таким видам спорта, как 
бокс, атлетизм, футбол, волейбол, 
фитнес. 

Получив возможность трениро-
ваться, слободские спортсмены и 
спортивные команды стали пока-
зывать хорошие результаты на со-
ревнованиях, зачастую занимая 
призовые места.

Отметим, что энтузиасты своего 
дела активно участвуют не только в 
спортивной жизни, но и в органи-
зации других массовых меропри-
ятий. Например, традиционного 
военно-патриотического празд-
ника, о котором мы рассказывали 
в нашей газете. Администрация 
Павловской Слободы выражает 
признательность всем участни-
кам общественного движения и 
надеется на дальнейшее сотруд-
ничество, способствующее разви-
тию села.

Роман ГРИГОРЬЕВ, 
Елизавета МАКЕЕВА,

фото из архива
 секции бокса

ЮНОСТЬ

СЛОБОДА РАСТИТ СПОРТСМЕНОВ

С первого октября 
начинается «осенняя 
призывная кампания», 
и вновь вплоть до 31 
декабря во многих 
семьях будут провожать 
новоиспеченных 
новобранцев в армию, 
на службу Родине. По 
статистике, с каждым 
годом в России 
призывников становится 
все больше, и если в 2009 
году в осенний призыв 
служить отправились 
271 000 молодых людей, 
то осенью 2010 года их 
было уже на семь тысяч 
больше.

По словам начальника от-
деления призыва и набора 
граждан на военную служ-
бу по контракту Василия 
Калинкина, к сожалению, 
еще остаются у нас в районе 
люди, безответственно отно-
сящиеся к службе в армии. 

– Они не являются в воен-
комат, скрываются от сотруд-
ников ОВД, в обязанности 
которых входит их розыск. 
Хотя у большинства из «укло-
нистов» есть законное право 
на отсрочку. Им достаточно 
просто явиться в военкомат, 
пройти медкомиссию и пре-
доставить необходимые бу-
маги. Но молодые люди пред-
почитают отсидеться дома, 
надеясь, что таким образом 
смогут «откосить» от армей-
ской службы. Хотя это со-
вершенно безнравственное 
поведение по отношению к 
своим обязанностям. Ведь 
служба в России – обязан-

ность, а не право. К тому же, 
ответы на все интересующие 
вопросы можно узнать по те-
лефону в отделе призыва по 
номеру 4-94-22, – говорит 
Василий Калинкин.

  Военкоматы вкупе с обра-
зовательными учреждения-
ми и военными частями не-
сколько раз в год проводят 
различные мероприятия, 
призванные объяснить под-
растающему поколению, 
что такое армия на самом 
деле. К их числу относятся 
«Дни призывника», различ-
ные военно-патриотические 
акции, где каждый будущий 
призывник и его родители 
могут ознакомиться с осо-
бенностями жизни и быта 
военнослужащих. 

В связи с началом осенне-
го призыва первого октября 
в городе Краснознаменске 
пройдет летняя спартакиа-
да юношей призывного и до-
призывного возраста на приз 
губернатора Московской об-
ласти. Команда от наше-
го района также участвует в 
спартакиаде, цель которой 
– совершенствование па-
триотического и физиче-
ского воспитания молоде-
жи. А 18 октября на базе в/ч 
63002 в Вельяминово прой-
дет «День призывника», посе-
тить который может каждый 
желающий.

 К сожалению, многие юно-
ши стараются «за километр» 
обходить военкомат сторо-
ной. Да и родители порой бо-
ятся отпускать в армию своих 
детей. Но есть ребята, кото-
рые сами еще до официаль-

ного начала призыва прихо-
дят в военкомат. Как правило, 
они хотят попасть в элит-
ные войска, такие, как пре-
зидентский полк (кстати, из 
Истринского района каждый 
призыв несколько человек 
отправляются туда на воин-
скую службу - прим. автора), 
ВДВ, морской флот и другие.

– Даже если призывник 
имеет право на отсрочку, ему 
необходимо пройти медко-
миссию. Для армии важно, 
чтобы юноша был совершен-
но здоров, и неважно, отпра-
вится он в армию сейчас, или 
по истечению действия от-
срочки,– говорит Андрей 
Закржевский, начальник от-
дела военного комиссариата 
МО по г. Истре и Истринскому 
району. – Именно состояние 
здоровья призывников инте-
ресует сотрудников военко-
мата в первую очередь.

За время весеннего призыва 
2011 года в Московском реги-
оне более двух тысяч личных 
дел юношей, уклоняющихся 
от службы в армии, переда-
ны в прокуратуру, и по мно-
гим из них возбуждены уго-
ловные дела. Власти обещают 
обращать особое внимание 
на медицинские документы, 
в соответствии с которыми 
призывник может считать-
ся негодным к службе. Но все 
могло бы быть намного про-
ще, если бы каждый гражда-
нин ответственно относил-
ся к своим конституционным 
обязанностям.

Анастасия ИЛЬИЧЁВА

ПРИЗЫВ

Отдавая долг Родине

СОРЕВНОВАНИЯ

На этапах спартакиады 
в сентябре

На муниципальном стадионе «Истра» 
состоялись соревнования спартакиады 
Истринского муниципального района 
по легкоатлетическому кроссу и по 
стрельбе из пневматической винтовки. 

В кроссовых дисциплинах на дистанции 
1000 метров у мужчин и 500 метров у женщин 
как всегда была интересная и напряжённая 
борьба. В итоге среди команд первой группы 
победу одержали спортсмены города Истры. 
Второе место заняла команда Дедовска, а тре-
тье – Букарёвского сельского поселения. 

Среди команд второй группы сильнейшей 
оказалась команда Ядроминского сельско-
го поселения. Второе и третье места заняли 
представители Ермолинского и Ивановского 
сельских поселений. 

В стрельбе из мелкокалиберной винтовки 
среди команд первой группы первое место вы-
играла команда Новопетровского сельского по-
селения. Представители Истры и Дедовска за-
няли соответственно второе и третье места. 
Среди команд второй группы победила команда 
Ермолинского сельского поселения. Команды 
Ядроминского и Ивановского поселений заня-
ли соответственно второе и третье места.

В личном первенстве на дистанции 500 
метров среди женщин в первой группе по-
беду одержала Наталья Зернова из Истры. 
Второе и третье места заняли соответствен-
но Анастасия Островская и Дарья Сметанина 
из Букарёвского сельского поселения. Во вто-
рой группе первой была Валерия Краснова 
(Ядроминское поселение). Второе и третье ме-
ста заняли представители Ермолинского посе-
ления Татьяна Уогинтайте и Елена Рогаткина.

У мужчин на дистанции 1000 метров в первой 
группе чемпионом стал Григорий Михеич из 
Истры. Его товарищ по команде Илья Краюшкин 
был третьим. А второе место занял Дмитрий 
Воронин из Снегирей. Весь подиум во второй 
группе оказался у спортсменов Ядроминского 
сельского поселения. На первую ступень под-
нялся Сергей Гришин, на вторую – Андрей 
Шестаков, а на третью – Сергей Якушин. 

Владимир САЯПИН
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В минувшее воскресенье, 
25 сентября, в день отдания 
праздника Рождества Пресвятой 
Богородицы,  Предстоятель 
Русской православной церкви 
посетил Воскресенский 
Новоиерусалимский 
ставропигиальный мужской 
монастырь.

Х
лебом-солью встретили 
Патриарха Всея Руси воспи-
танники воскресной шко-

лы монастыря. Святейший Владыка 
приехал послужить и помолить-
ся в одну из самых прекрасных пра-
вославных обителей России и мира, 
и, конечно, ознакомиться с ходом 
реставрационно-восстановительных 
работ здесь. Патриарха на истринской 
земле тепло приветствовали насто-
ятель монастыря игумен Феофилакт 
(Безукладников), глава Истринского 
района Анна Щерба, министр по де-
лам территориальных образований 
правительства Подмосковья Владимир 
Демешкан, мэр Истры Юрий Савельев, 
директор музея «Новый Иерусалим» 
Наталья Абакумова

 С большим и искренним волнени-
ем ожидали истринцы и гости горо-
да приезда Патриарха Кирилла, ко-
торый в храме Рождества Христова 
совершил праздничную воскрес-
ную Божественную литургию. 
На богослужении пел хор Ново-
иерусалимского монастыря (регент 
— Андрей Брильков). Забегая чуть 
вперёд, отметим особо, что много-
численные верующие получили в 
этот день от Святейшего благосло-
вение. Дело в том, что первоначаль-
но приезд Владыки в монастырь 
предполагался ещё месяц назад, 30 
августа, в день трёхсоттридцатиле-
тия кончины Святейшего Патриарха 
Никона, основателя нашей обители. 
Но в связи с тем, что Патриарх Всея 
Руси в эти дни совершал первосвяти-
тельский визит на Дальний Восток, 
его приезд в Новый Иерусалим пере-
несли на 25 сентября.  

 В этот раз священноначалие 
Нового Иерусалима приложило все 
силы, чтобы весь процесс службы 
был виден как можно большему ко-
личеству прихожан, паломников и 
гостей города, района и монасты-
ря: для этого возле Трапезных па-
лат установили экран, трансляцию 
на который из храма Рождества 
Христова вела телерадиокомпания 
«Истра».  Его Святейшеству сослужи-
ли: епископ Дмитровский Александр; 
председатель Синодального от-
дела по делам молодежи епископ 
Бронницкий Игнатий; наместник 
Новоиерусалимского монастыря 
игумен Феофилакт (Безукладников); 
наместник Саввино-Сторожевского 

ставропигиального мужского мона-
стыря архимандрит Савва (Фатеев); 
наместник Иосифо-Волоцкого став-
ропигиального мужского монасты-
ря игумен Сергий (Воронков); се-
кретарь Патриарха Московского и 
всея Руси по Москве протоиерей 
Владимир Диваков; благочинный 
Зеленоградского округа Московской 
епархии протоиерей Владимир 
Харитонов; помощник председате-
ля ОВЦС протодиакон Владимир 
Назаркин; клирик кафедрального 
соборного Храма Христа Спасителя 
протодиакон Александр Агейкин; 
братия Новоиерусалимской обители 
в священном сане.

Глава района Анна Щерба напом-
нила, что на Истринскую землю 
Святейший Владыка приезжает уже 
второй раз:

-Мне довелось встретить-
ся со Святейшим ещё в 2009 году 
во время его посещения Аносина 

Борисоглебского женского монасты-
ря. Подчеркну, что это очень интел-
лигентный и умный человек, любя-
щий людей и свою страну, - сказала 
Анна Николаевна, - когда-то Господь 
вложил в ум Патриарху Никону из-
брать именно это место для возведе-
ния будущей святыни православия – 
Русской Палестины. Нет сомнения 
в том, что именно сейчас есть воля 
Божия  и на восстановление обите-
ли. Мне очень верится – и я не раз 
озвучивала эти мысли – что после 
восстановления монастыря начнётся 
и возрождение России. Это будет са-
мая богатая страна с добрыми людь-
ми, которые по-настоящему заботят-
ся друг о друге. 

В память о своем первом па-
триаршем богослужении в 
Новоиерусалимском монастыре  
Предстоятель передал обители икону 
святителя Николая Чудотворца и от 
лица президента Дмитрия Медведева 
вручил отцу Феофилакту бесцен-
ный исторический документ – про-
ектный план Новоиерусалимского 
монастыря, созданный в 1852 году. 
Игумен Феофилакт преподнес Его 
Святейшеству памятный пода-
рок и несколько книг о Патриархе 
Никоне, изданных обителью, а также 
Синодик Москвы и Московской обла-
сти.  Отметим, что в  соответствии с 
решением Архиерейского Собора и 
определением Священного Синода 
РПЦ  настоятелям, наместникам и 
настоятельницам монастырей вру-
чается игуменский посох. В этот раз 
Владыка вручил игуменский жезл 
наместнику Новоиерусалимской 
обители Феофилакту. За Литургией 
Предстоятель рукоположил выпуск-
ника Московской духовной академии, 
клирика Покровского храма МДА 
диакона Александра Овчинникова 
во пресвитера, и чтеца Дионисия 
Васильева — во диакона.

В личном общении с отцом 
Феофилактом Святейший отметил, 
что некоторое время назад, ещё до 
своей интронизации, ему довелось 
посетить русскую Палестину, и по 
его словам, она производила непро-
стое впечатление – конечно, зна-
чение всего комплекса всегда было 
огромно, но внешний вид остав-
лял желать лучшего. Сейчас картина 
принципиально другая. Подробнее 
о том, что происходит в стенах оби-
тели, нам рассказал руководитель 
проекта восстановления всего мо-
настырского комплекса, главный 
архитектор Центральных научно-
реставрационных проектных ма-
стерских минкульта РФ Сергей 
Куликов.   

 -Ход работ идёт строго по плану, и 
в данный момент мы завершаем стро-
ительный этап по Воскресной шко-
ле, которая пока будет отведена под 
временное проживание монахов. Все 
проектные работы давно заверше-
ны, и сейчас также активно рестав-
рируем Надвратную церковь – вход 
Господень в Иерусалим, уже готов 
для неё резной деревянный иконо-
стас. Что касается непосредственно 
собора, где очень сложный, многооб-
разный и богатый интерьер, то там 

идёт большая работа по укреплению 
фундаментов колокольни: надеем-
ся до конца года начать активные ра-
боты по укреплению соборных стен, 
проекты сделаны и сейчас они нахо-
дятся на экспертизе, - рассказал в ин-
тервью Сергей Борисович.  

После чтения Евангелия 
Святейший произнёс проповедь о 
значении Креста и страданий в жиз-
ни человека. Предстоятель всегда го-
ворит просто, без сложных речевых 
фигур, и видно, чувствуется, что сло-
ва эти идут от самого сердца. И до-
стигают сердец и верующих, и даже 
атеистически настроенных граж-
дан. Потому что Патриарх Кирилл 
затрагивает темы, близкие каждому 
из нас.  

-Разве отсутствуют в наше про-
свещённое время страдания в роде 
человеческом, когда развиты нау-
ки, когда человек достиг огромной 
высоты знаний и великого могуще-
ства над природой?! В это самое вре-
мя страдания рода человеческого 
становятся ещё более зримыми на 
фоне некоей внешней благополуч-
ности, и мы видим терзания и лич-
ности, и общества, и целых наро-
дов. Каждый проходит через муки, 
через скорбь. Вспомним разбойни-
ков, распятых рядом со Христом: 
одного страдания привели к тому, 
что он хулил Спасителя, а другой, 
тоже тяжко страдавший, просла-
вил Его. И каждый человек, прохо-
дящий через скорбь и душевную и 
муку, может либо обрести спасение, 
почувствовать Божие присутствие и 
понять истину, либо через страда-
ния же закоснеть в грехе, погрязнуть 
во зле, отвергнуть Бога и - погибнуть. 
Дорогие отцы, дорогие братья и се-
стры! Послезавтра, 27 сентября - ве-
ликий двунадесятый праздник воз-
движения Креста Господнего. Крест 
- мерило правды и истины, он отде-
ляет добро от зла. Каждый человек, 
который этот крест на себя прини-
мает, обретает особое видение – что 
есть свет, а что тьма, что есть правда, 
а что ложь».  

«Господь благословит Истринскую 
землю и всех живущих на ней», - от-
метил Святейший Владыка в завер-
шение своего визита. 

Екатерина КАПРАЛОВА, 
по благославлению игумена 

Феофилакта использованы 
фотографии с сайта  

Новоиерусалимского монастыря 

СОБЫТИЕ

ВИЗИТ ПАТРИАРХА
ФУТБОЛ

Сыграли 
по максимуму

В минувший вторник на 
стадионе в Полево состоялся 
матч 31 тура первенства 
России во втором дивизионе 
Зоны «Запад». ФК «Истра» 
принимал ФК «Волга» 
Тверь. Матч получился 
интересным, доставил 
удовольствие болельщикам 
и закончился со счётом 2:1 в 
пользу хозяев. 

Игра началась на хороших 
скоростях. Обе команды стре-
мились забить быстрый гол. 
Однако счёт удалось открыть 
гостям. На 23-й минуте наш вра-
тарь Василий Кузнецов совер-
шил явную ошибку, отбив мяч 
прямо перед собой. У мяча пер-
вым оказался полузащитник го-
стей Андрей Арлашин. Он и от-
крыл счёт.  

Игра продолжалась на встреч-
ных курсах. На 30-й минуте по-
сле удара Станислава Мурыгина 
мяч попал в крестовину во-
рот соперника, а через 8 ми-
нут ворота гостей были взяты.  
Равновесие восстановил Павел 
Деобальд. На перерыв команды 
ушли при счёте 1:1. 

Второй тайм начался атака-
ми «Волги». Они первыми соз-
дали несколько голевых мо-
ментов, но не использовали их. 
В свою очередь «Истра» своего 
шанса не упустила: на 67-й ми-
нуте  наш нападающий Илья 
Долматов, воспользовавшись 
ошибкой защитника гостей, 
красиво головой забил второй 
мяч. Оставшееся время матча 
проходило с преимуществом 
«Волги», но гости не смогли им 
воспользоваться. 

На послематчевой пресс-
конференции оба наставни-
ка единодушно признали: игра 
была динамичной и напряжён-
ной. Главный тренер «Волги» 
Игорь Демидов сказал, что ему 
не в чем упрекнуть своих игро-
ков. Ему понравилась игра, как 
своей команды, так и команды-
соперника.

– Однако, мы сами дали шанс 
«Истре», не реализовав в пер-
вом тайме свои голевые мо-
менты. Во втором тайме попы-
тались сравнять счёт, но… не 
получилось.

Главный тренер «Истры» 
Владимир Антипов в свою оче-
редь обратил внимание на само-
отдачу игроков обеих команд. 

– Игры с «Волгой» у нас всег-
да получаются боевыми и про-
ходят на встречных курсах. 
Изначально мы планировали 
сыграть с двумя опорниками 
и центральным. Этот вариант 
принёс нам успех в минувшей 
игре с «Текстильщиком», но в 
последний момент  взяли схему 
4-4-1-1, понадеявшись на класс 
Ильи Долматова. И он этот класс 
проявил, прекрасно забив вто-
рой мяч. 

Итак, ФК «Истра» одержал воле-
вую победу во втором матче до-
машней серии, и, набрав 43 очка, 
поднялся на 9 место в турнир-
ной таблице. Сегодня истрин-
ские футболисты встречаются с 
командой из Вышнего Волочка 
ФК «Волочанин–Ратмир». 

Начало матча в 16 часов.

Владимир САЯПИН
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Костровцы отметили День деревни, 
который вылился в яркий добрый 
праздник, продолжавшийся до 
позднего вечера 24 сентября.

Мероприятие открыло шествие в нарядных 
колоннах работников организаций и служб, 
расположенных на территории поселения, 
школьников, ветеранов. Под крики «ура» в небо 
взлетело разноцветное облако воздушных ша-
ров, и праздник начался. Радостных сельчан 
приветствовали депутат Мособлдумы Галина 
Уткина и глава Костровского поселения Ольга 
Табунцова. Самым старательным работникам 
были вручены грамоты, цветы и подарки – зо-
лотым и изумрудным супружеским парам, на-
стольные игры – годовалым ребятишкам. Для 

маленьких жителей были устроены увеселения 
на аттракционах, для всех желающих готови-
лись шашлыки. Как всегда, порадовали своими 
талантами коллективы художественной само-
деятельности местного Дома культуры, среди 
них знаменитая «Боярышня» и недавно создан-
ный фольклорный мужской коллектив. Были 
и гости – ансамбли русской песни из поселка 
Шаховской и города Одинцово, их пение пора-
довало души старшего поколения. Для молодых 
была предусмотрена эстрадная программа. С 
восторгом встретили зрители выступления и 
других гостей: истринских мажореток, певца 
из Беларуси, а также московского артиста ори-
гинального жанра. Завершили праздник фей-
ерверк и молодежная дискотека.

Подготовила Ирина ОГОРОДНОВА

ПОСЕЛЕНИЯ

Съемки очередного выпуска 
программы «Порядок действий» 
телеканала ТВЦ прошли в 
минувшую среду в Истринском 
совете ветеранов. Задача 
еженедельной программы — 
давать практические советы 
по решению различных 
проблем. Тема этой передачи — 
обман пенсионеров и способы 
мошенничества.  

П
ожилые люди — это всег-
да легкая добыча для всевоз-
можных мошенников на дове-

рии. Именно старики оказываются в 
поле зрения преступников, на воо-
ружении у которых множество спо-
собов обмана. Задача мошенников 
всегда одна — завладеть деньгами 
стариков, а вот вариантов их отъема 
бесчисленное количество. Они при-
ходят под видом сотрудников ор-
ганизаций соцзащиты или газовой 
службы, сантехников,  врачей и про-
давцов и даже предъявляют удосто-
верения, впрочем, поддельные.

Эти «благодетели» для затравки 
дарят подарки, уговаривают купить 
у них лекарства, бракованные аппа-
раты для физиотерапии, предлага-
ют обменять медицинские полисы, 
банкноты старого образца в связи с 
денежной реформой, или попросту 
отвлекают внимание хозяина квар-
тиры и похищают у него деньги и 
ценные вещи.

Преступники придумывают 
все новые и новые способы обма-
на пенсионеров, однако не брезгу-
ют и хорошо забытыми старыми, 
которые по-прежнему действуют 
безотказно. 

Преступники могут прибегать и 
к угрозам: если вы не купите у нас 
товар, мы спишем деньги с вашего 
пенсионного счета, требуют назвать 
номер пенсионного удостоверения 
и паспортные данные. Возможен и 
такой вариант развития событий: в 
квартире гаснет свет и пожилой че-
ловек выходит в подъезд, чтобы про-
верить пробки, но как только хозяин 
квартиры оказывается на лестнич-

ной площадке, преступники напа-
дают на него и грабят. 

Поэтому сотрудники полиции 
просят пожилых людей при отклю-
чении света звонить в диспетчер-
скую службу и ни в коем случае не 
выходить из квартиры.

Собравшиеся в этот день в Совете 
ветеранов пожилые истринцы рас-
сказали ведущему программы 
Дмитрию Ткачёву о своих встречах 
с мошенниками и способах борьбы 
с ними.

«Некоторое время назад ко мне в 
квартиру пришел молодой человек, 
— говорит Людмила Стрелкова, — 
рассказал, что он студент, который 
подрабатывает в серьёзной немец-
кой компании, где распространя-
ет необыкновенные чудо-пылесосы 
с двадцатью двумя насадками, с по-
мощью которых можно не только 
чистить полы и висящие шторы, но 
даже массировать себе спину. Цена 
чудо-машины – 150 тысяч рублей. 
Конечно, таких денег у обычных 
пенсионеров не бывает, поэтому он 
стал предлагать товар в рассроч-
ку, начали пылесосить мне кварти-

ру, демонстрируя пылесос в рабо-
те. Потом началась стадия уговоров: 
мне вас жалко, вы пожилая и боль-
ная, муж вот тоже здоровьем похва-
статься не может, я вам сделаю хо-
рошую скидку – всего за 105 тысяч 
продам пылесос. Постоянно звонил 
якобы своему начальнику, объясняя, 
что он сейчас у очень хорошей жен-
щины, у которой очень маленькая 
пенсия – всего восемь с небольшим 
тысяч, и можно ли сделать ей допол-
нительную скидку. Потом начал жа-
ловаться на жизнь: я студент, мне 
надо платить за обучение, и если 
вы у меня купите хотя бы за 100 ты-
сяч, то я смогу заплатить за учёбу». 
Большого труда стоило Людмиле 
Юрьевне отделаться от навязчиво-
го продавца, который имел наглость 
даже попросить чаю, но, в конце 
концов, ушел вместе со своим чудо-
пылесосом.     

А вот к Николаю Кузьмичу 
Горюнкову мошенники на дом не 
приходили. Их он нашел сам, в ап-
теке:  «У меня жена очень мучается 
от высокого давления, ей выписы-
вают препарат клофелин, который 

в Истре можно получить по рецеп-
ту только в двух аптеках: дежурной 
у станции и центральной, и очень 
часто этот клофелин оказывается 
фальшивым — не снижает давление. 
Вот сейчас нужно опять идти полу-
чать, и не знаю, что возьму на этот 
раз». 

Василий Иванович Касаткин – 
фронтовик, моряк-подводник, рас-
сказал свою историю: «В прошлом 
году, прямо перед Днём Победы зво-

нок в дверь: «Вы Василий Иванович?» 
«Да». «Здравствуйте, я с централь-
ного телевидения, — представил-
ся мужчина, — завтра у вас в Доме 
культуры будет проходить съёмка 
участников войны, а я бы хотел сей-
час расспросить вас о вашей жизни, 
о войне». «Вот завтра я приду в Дом 
культуры, там и поговорим», — не 
растерялся Василий Иванович. «Но 
я бы хотел расспросить вас с гла-
зу на глаз, — уговаривал фронтови-
ка посетитель, — а вы сейчас один 
дома?» «Я сообразил, — рассказывает 
Василий Иванович, — и говорю: сей-
час придут внук с сыном». Он как-
то сразу засуетился и быстро ушел. 
Я закрыл за ним дверь и позвонил в 
милицию, описал его, а мне говорят: 
судя по описанию, этот тот самый 
мошенник, по поводу которого нам 
уже звонило несколько человек».

Героями программы стали и две 
жительницы Истры: Валентина 
Котова и Надежда Калюкина, о ко-
торых мы писали весной этого года, 
когда женщины, купившие у мошен-
ников очередную панацею от всех 
болезней — прибор «Ультратон» 
втридорога,  рассказали об этом на 
всю страну в новостях центральных 
телеканалов. В итоге вернуть день-
ги, отданные мошенникам, удалось 
лишь одной из них, и только пото-
му, что купленный прибор оказался 
неисправен.

Елена СОЛДАТОВА

ПРОБЛЕМА

ОБМАН С ПРИСТАВКОЙ «ЧУДО»

БУДЬТЕ ВНИМАТЕЛЬНЫ:

Под видом акций специально для пенсионеров в различных магазинах 
часто предлагаются продукты, срок годности которых подходит к концу.

Жизненно важные лекарства, купленные в аптеках, могут оказаться 
поддельными. 

Приходящие на дом продавцы различных чудо-приборов и лекарств от 
всех болезней - это мошенники.

Если вам в дверь звонит незнакомый человек и представляется соци-
альным работником, не вступайте с ним в разговоры, спросите его фа-
милию, перезвоните в управление соцзащиты и уточните, работает ли у 
них такой сотрудник.

Истринское управление соцзащиты: 4-70-15, 4-90-70
Пенсионный фонд: 4-33-69
Дежурная часть Истринского УВД: 02

За неделю – шесть 
новорождённых

Жители деревни Онуфриево улучшают 
демографическую ситуацию в 
поселении: за прошлую неделю здесь 
родилось шесть малышей. 

Первенцы родились в трех семьях,  по вто-
рому ребенку появилось в двух семьях, одна 
семья «обзавелась» четвертым малышом. В 
администрации говорят, что в деревне соз-
даны все условия для воспитания здоровой, 
веселой и умной детворы: рядом с домами 
– детский садик, во дворах – детские пло-
щадки, есть амбулатория, библиотека. Когда 
подрастут – пойдут в просторную местную 
школу.

Говоря об осенних работах, глава 
Онуфриевского поселения  Ольга Тимохина 
отметила: «Заканчиваем капитальный ремонт 
кровли в доме № 14 по улице Центральной 
в деревне Онуфриево. В планах – обновить 
крышу еще в одном доме. Ведем уборку му-
сора. Взамен старой машины приобрели но-
вый мусоровоз для обслуживания наших 
населенных пунктов. Добавилась еще одна 
забота – бездомные собаки, которые осенью 
сбиваются в стаи и представляют угрозу для 
прохожих. Согласно договору комбинат бла-
гоустройства присылает специалистов, ко-
торые усыпляют бродячих собак».

На зарядку становись!

Такую установку каждое утро дает 
себе дедовчанка Любовь Никитична 
Новикова и на тропинке у своего дома 
делает разминку. Не стал исключением 
и вторник, 27 сентября, когда ей 
исполнился 101 год.

В день рождения представители районной 
администрации вручили долгожительнице по-
здравительный адрес от имени главы района с 
пожеланиями здоровья и денежный презент.

Живет Любовь Никитична со своими род-
ственниками, которые, по ее словам, «за ней 
ухаживают и делают все, что она ни попро-
сит». Несмотря на почтенный возраст и пере-
житые испытания, она приветлива, аккуратна 
и выдержанна. Окончательно потеряв зрение, 
никогда не жалуется на свой недуг. Во вре-
мя войны она рыла окопы в Подмосковье, тер-
пеливо переносила все тяготы, имеет орден 
Отечественной войны. После войны много ра-
ботала в разных местах. Родственники говорят, 
что у бабушки хороший сон и аппетит, ровное 
настроение и сохранившаяся до глубокой ста-
рости прямая осанка. Наверное, благодаря за-
рядке, которую женщина делает постоянно на 
протяжении многих лет. Даже зимой выходит 
на дорожку и марширует под окнами дома. Еще 
она любит слушать по радио новости и рассу-
ждать о былом.

В деревне Павловское завершились 
масштабные работы по прокладке 
новой теплотрассы от котельной к 
жилым домам и социально значимым 
объектам.

«Прошлая зима доставила много неприятно-
стей и жителям и администрации: то тут, то там 
происходили аварии на изношенной тепло-

трассе, которая была проложена более 30 лет 
назад, - рассказывает глава Ивановского поселе-
ния Мария Балабаева. – Кусками меняли трубы. 
В результате вся территории деревни оказалась 
разрыта. Нынешним летом и осенью благодаря 
помощи главы района А.Н. Щербы были уложе-
ны новые современные трубы. Работы провела 
Истринская теплосеть. Приступаем к ремонту 
дороги в деревне Красновидово».

С днем рождения, родная деревня!

Заменили теплотрассу
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Семья Кулаковых, состоящая из 
папы, мамы и пятерых детей, 
большая и дружная. Но семья 
эта не простая, трое детей в ней 
– приемные.

К
огда Ольга и Михаил Кулаковы 
еще только растили своих род-
ных сыновей Мишу и Сашу, 

никак и подумать не могли, что в 
их судьбе произойдут такие пере-
мены. Сначала – переезд из родной 
Ульяновской области в Истринский 
район, а затем…  

ВЕРНУТЬ 
НА ПРАВИЛЬНЫЙ ПУТЬ

Крестницу Юлечку они любили с 
раннего возраста, и всегда жалели, 
что не получает она от своих роди-
телей ни тепла, ни ласки, ни матери-
альных благ. И вот когда одиннад-
цатилетний ребенок практически 
оказался на улице, с почти сформи-
ровавшимися вредными привыч-
ками, Ольга не смогла больше тер-
петь такого отношения к девочке, 
и забрала ее из Ульяновской глухо-
мани в свою семью. Мать Юли лишь 
написала заявление, что не возра-
жает в воспитании дочери семьей 
Кулаковых. 

Девочка нашла в приемной семье 
любящих маму, папу и двух братьев. 
Правда, старший Михаил к тому 
времени проходил службу в армии, 
но со вторым, Александром, у измо-
танной жизнью Юли сложились те-
плые, доверительные отношения. 
«Нам всем пришлось приложить 
массу усилий и терпения, чтобы 
объяснить девочке принципы мо-
рали, чистоплотности, хозяйствен-
ности, – рассказывает Ольга, обняв 
шестнадцатилетнюю дочь Юлю, в 
которую вложила и свою любовь, и 
настойчивость. – И теперь Юлечка  – 
моя главная помощница».

– Мама для меня – как подруж-
ка, – немного стесняясь, говорит де-
вушка, и хотя скромность ее при-
сутствует в разговоре, понимаю, что 
человек из сложной жизненной си-
туации уже вернулся на правильный 
путь. – Все ей рассказываю, делюсь 
переживаниями, и мама всегда под-
скажет, как быть.

Сейчас Юля перешла на второй 
курс профессионального колледжа, 
будущую профессию психолога и 
социального педагога выбрала, ког-
да в семье Кулаковых появился еще 
один ребенок – Максимка.

Я ЗАМЕНЮ ТЕБЕ МАМУ
«Масечка» – так нежно называют 

в семье этого непоседливого трех-
годовалого малыша, требующего к 
своей персоне все внимание окру-
жающих. Малыш оказался брошен-
ным практически после рождения, 
и когда Ольга Кулакова, в то время 
работавшая в хирургическом отде-
лении горбольницы, увидела этого 
недельного младенца, у нее сжалось 
сердце. А он, оказавшись у нее на ру-
ках, так крепко вцепился в белый 
халат обеими ручками и посмотрел 
на нее глазами, полными страдания, 
что даже стоящие вокруг сотрудни-
ки сказали:  «Оля, этот малыш – твоя 
судьба!».

Неделя прошла на утряску с доку-
ментами, и вот маленький Максимка 
поселился в доме Кулаковых. 

– Это счастье, когда понимаешь, 
что жизни нашего Масечки ниче-
го не угрожает, что он в надежных 

руках. Муж Михаил нисколько не 
возражал, когда я решила взять ма-
лыша к нам, ведь он очень любит 
детей. Мы с ним оба из многодет-
ных семей, где всегда шумно и ве-
село, где младшие тянутся за стар-
шими, а старшие во всем помогают 
родителям и следят за малышами, – 
Ольга показывает фотоальбом, в ко-
тором запечатлены все этапы роста 
сына в окружении большой семьи. – 
Максимка очень веселый, жизнера-
достный мальчик, и многие говорят, 
что очень похож на своего приемно-
го папу Мишу, – смеется она. А он с 
серьезным лицом показывает паль-
чиком на фотографию, и по-детски 
коверкая слова, называет каждого 
по имени-отчеству и рассказывает, 
кто где учится или работает.

– Он очень любознательный, лю-
бит, когда ему читают книжки, знает 
множество детских стихов наизусть. 
И даже помогает сестрам убирать со 
стола после еды, особенно нашей 
Кате, – хвалит малыша улыбчивая 
Ольга.

ДЕТЕЙ НЕ ВЫБИРАЕМ
Восьмилетняя девочка Катя с вы-

разительными, чуть насторожен-
ными глазами, попала в эту семью 
последней, совсем недавно. Когда 
Ольга и Михаил Кулаковы поняли, 
что цель их жизни – воспитание де-
тей, и не только родных, но и прием-
ных, отказников, они решили взять  
в свою семью еще одного ребенка.

«Девочку, пусть будет подружка 
для Юлечки», – решили они на се-
мейном совете, и, совершенно не 
выбирая, взяли Катюшку, попавшую 

в детский приют несколькими неде-
лями раньше из неблагополучной 
семьи. Ведь Оля и Михаил уверены 
– правильное воспитание и насто-
ящая любовь могут сделать даже из 
самого трудного ребенка настояще-
го человека. 

Когда Катя появилась в этой семье, 
худенькая, нервная, запуганная, она 
не признавала никаких навыков ги-
гиены, никого не называла по име-
ни, чуралась всех и плохо спала. Но 
постепенно, день за днем, час за ча-
сом, ее маленькое раненое сердечко 
отогревалось теплом этой крепкой 
семьи, и она уже реже вспоминала 
приятелей из приюта, и совсем по-
забыла про биологическую мать, ко-
торая так ни разу сама не позвонила, 
чтобы узнать, как живется без нее ее 
Кате. Сейчас девочка пошла во вто-
рой класс школы, в которой учились 
все дети Кулаковых, лучше всех уче-
ников в классе читает, любит рисо-
вать животных, лепить из пластили-
на. Правда, вот математика пока не 
очень дается…

– Катя уже нашла общий язык со 
всеми нами – очень любит папу, 
старшего брата Михаила (сред-
ний, Саша, сейчас служит в ар-
мии) – они придумывают много 
веселых игр, Юлю просто обожа-
ет, во всем ей подражает, хочет на-
учиться играть на пианино, как 
старшая сестра. Охотно помогает 
нам по хозяйству – и пропылесо-
сит, и посуду помоет, и за малень-
ким последит. С малышом же была 
такая история – он стал часто ее 
щипать, а она кричать и плакать. 
Я долго не понимала, а потом ока-

залось, что Катя «строила мордоч-
ки» Максимке, дразнила его, вот 
он и защищался, как мог. А я руга-
ла малыша, думая, что он задира-
ет «новенькую». Когда вместе разо-
брались, Катя обещала больше не 
дразниться, и Масенька тоже стал 
спокойнее.

Хозяйство в семье Кулаковых не-
большое – двухкомнатная кварти-
ра на втором этаже ведомственно-

го дома  рядом с железнодорожной 
станцией. У подъезда – небольшой 
дворик, где дети с удовольствием 
возятся в песочнице, катаются на 
велосипедах, качаются на качелях. 
Уютная чистенькая квартира око-
ло 70 кв.м вмещает в себя все, что 
нужно, чтобы большая семья не чув-
ствовала себя в стесненных усло-
виях – две большие комнаты, кух-
ня, вместительная ванная комната и 
даже удобное место для завтраков и 
обедов – глава семьи все обустроил 
с умом и со вкусом. 

– Мы не нуждаемся в средствах, 
иногда даже «шикуем» – часто поку-
паем детям деликатесы и подарки, – 
шутит Михаил-старший. – Если кому 
что нужно – сразу приобретаем. Но 
и не балуем, конечно. Еду держим с 
большим запасом, в трех холодиль-
никах, питаемся разнообразно, что-
бы дети получали все, что нужно в 
их возрасте. За покупками ездим все 
вместе – так веселее, да и дети долж-

ны приобщаться к домашним про-
блемам. Этим летом возили детей на 
юг – отдыхали в Ейске. 

ЗАБОТА, 
ВНИМАНИЕ И ЛЮБОВЬ

Воспитание детей в этой семье 
построено на принципах педаго-
гической деятельности Макаренко, 
которые Ольга и Михаил считают 
самыми правильными. И останав-
ливаться на трех приемных детях 
они не собираются: в планах – соз-
дать семейный детский дом. 

– Мы хотим взять еще брошенных 
детишек, потому что чувствуем, что 
можем дать им то, чего они лиши-
лись, оказавшись оставленными ро-
дителями. Мы готовы воспитывать 
их по совести, заложить в них все 
то, благодаря чему вырастают потом 
настоящие люди – добрые, сильные, 
интеллигентные, заботливые. И са-
мое главное – по опыту уверены, что 
у нас все получится!

– Мы мечтаем о большом зе-
мельном участке, на котором сто-
ит дом, полный детворы. И этих де-
ток мы бы вырастили и выпустили 
во взрослую жизнь хорошими людь-
ми, приносящими пользу обществу, 
– уверенно говорит Михаил, и Ольга 
с энтузиазмом добавляет:

– Да, ведь заботиться и воспиты-
вать мы можем несколько человек. 
Мы имеем опыт работы на земле – 
раньше держали коров, лошадей, 
другую живность, своих сыновей 
тоже приучили к тяжелой работе. 
И всех наших приемных детей мы 
бы приучали к труду – это замеча-

тельный воспитательный момент.
Старшая сестра Ольги, никогда 

не имевшая своей семьи, полюбила 
приходить в гости в этот гостепри-
имный дом. «У тебя всегда так вкус-
но пахнет щами и блинами! – часто 
говорила она Оле, а совсем недав-
но и сама взяла в семью маленькую 
девочку…

Ольга и Михаил воспитыва-
ют приемных детей как своих, да-
вая им все самое необходимое. 
Правительство РФ и правитель-
ство Московской области при-
нимают меры по материальной 
поддержке семей, в которых вос-
питываются дети, оставшиеся без 
попечения родителей. И хотя труд-
ности в воспитании приемных де-
тей, безусловно, имеются, совмест-
ными силами они преодолимы. 
Пусть не сразу, но постепенно.

 Ольга МАЙЗЕНБЕРГ, 
фото автора

УВЕРЕННЫЕ В СВОИХ СИЛАХ
На сегодняшний момент в Истринском районе насчитывается 35 приемных семей, принявших на воспитание 

50 детей, оставленных без попечения родителей

НАША СПРАВКА

Каждая семья, проживающая в Московской области, решившая взять 
и воспитывать приемного ребенка, получает следующие денежные 
выплаты:

Единовременное пособие при передаче ребенка на воспитание в 
семью;

Ежегодное пособие на приемного ребенка;
Ежемесячные денежные средства на содержание приемных детей;
Ежемесячное вознаграждение каждому из родителей за каждого при-

емного ребенка;
Предусмотрена ежегодная материальная помощь приемной семье на 

организацию отдыха детей на каждого приемного ребенка или произ-
водится компенсация расходов на приобретение путевок для совместно-
го отдыха с детьми на каждого члена приемной семьи. 
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ОКНО В 
БУДУЩЕЕ

«В МОСКОВСКОЙ ОБЛАСТИ 
СОЦИАЛЬНАЯ ЗАЩИТА НАСЕЛЕНИЯ 
ЯВЛЯЕТСЯ ОДНИМ ИЗ ОСНОВНЫХ 
ПРИОРИТЕТОВ РАЗВИТИЯ»

ПОБЕГ ИЗ 
СТРАНЫ 
ГЛУХИХ

БРЕНД

 БЮДЖЕТ-2012

К 70-ЛЕТИЮ БИТВЫ ПОД МОСКВОЙ

В этом году в России пройдут торжества, 
посвященные значимой исторической дате – 
битве под Москвой. 14 сентября на заседании 

Московской областной думы принят Закон 
Московской области «О социальной поддержке 
ветеранов Великой Отечественной войны в 
связи с празднованием 70-й го довщины начала 
контрнаступления советских войск против немецко-
фашист ских войск в битве под Москвой».

Закон разработан в целях оказания дополнительной 
социальной поддержки ветеранам Великой Отечествен-

ной войны, награжденным медалью «За оборону Мо-
сквы», и предусматривает:

участникам Великой Отечественной войны (852 
чел.), награжденным ме далью «За оборону Москвы», 
предоставление бесплатно в собственность автомоби-
ля LADA-Kalina;

труженикам тыла, награжденным медалью «За оборо-
ну Москвы» (1137 чел.), предос тавление единовремен-
ной денежной помощи в размере 50 тыс. рублей.

Финансирование данных мер социальной поддерж-
ки планируется осуще ствлять за счет средств бюджета 
Московской области.

ОБЛАСТЬ ПОДДЕРЖКИ И 
ДОВЕРИЯ

Главные социальные решения 
Подмосковья, принятые в текущем 
году,  обозначил заместитель 

председателя Правительства 
Московской области Виктор Егерев.

 С 2011 года в 
Московской обла-
сти установлен ре-
гиональный мате-
ринский капитал 
в размере 100 ты-
сяч рублей. 

П о л у ч и т ь  е г о 
могут прожива-
ющие в регионе 
женщины, родив-
шие (или усыно-
вившие) второго и последующих детей 
в период с 1 января 2011 года по 31 дека-
бря 2016 года, и мужчины, являющиеся 
единственными усыновителями второ-
го и последующих детей в этот период. 
Право расходования регионального ма-
теринского капитала появится у них по-
сле достижения ребенком возраста трех 
лет, то есть не ранее 2014 года. 

Средства могут быть направлены на 
получение ребенком образования, фор-
мирование накопительной части трудо-
вой пенсии женщины или улучшение 
жилищных условий. 

 Многодетные семьи Подмосковья, 
одинокие матери или отцы, которые 
воспитывают трех и более детей, имеют 
право на бесплатные земельные участки 
под индивидуальное жилищное строи-
тельство, дачное строительство или са-
доводство в размере 0,15 га. Соответству-
ющий закон Московской области всту-
пил в силу в июне текущего года. Чтобы 
получить землю, все члены многодетной 
семьи должны иметь гражданство РФ и 
регистрацию по месту жительства в об-
ласти не менее пяти лет. При этом они 
не должны иметь в собственности дру-
гие земельные участки и жилые дома 
на территории нашего региона. Чтобы 
получить землю, одному из родителей 
нужно встать на учет в органе местного 
самоуправления, обладающем правом 
предоставления земли. В некоторых му-
ниципальных образованиях очереди на 
получение земли уже очень значитель-
ные, есть примеры, когда семьи выбрали 
себе землю и получат ее в сентябре. 

 С 1 января один из родителей в мно-
годетной семье, воспитывающий трех и 
более несовершеннолетних детей, осво-
бождается от налога по одному транс-
портному средству. 

 В 2011 году в Подмосковье получили 
квартиры 185 ветеранов. Всего из феде-
рального бюджета поступили средства 
на покупку 231 квартиры, и мы делаем 
всё для того, чтобы ветераны получили 
жилье до конца октября. Большинство 
квартир выделяется в новых, красивых 
и комфортабельных домах. Многие гла-
вы муниципальных образований за счет 
собственных муниципальных бюдже-
тов приобретают для них мебель, бы-
товую технику – ветераны въезжают в 
благоустроенные, уютные квартиры. 
Наибольшее число ветеранов обеспе-
чено жильем в Дмитровском, Клинском, 
Мытищинском, Луховицком, Люберец-
ком, Одинцовском районах, в городских 
округах Железнодорожный, Королев, 
Серпухов и Подольск. 

 С начала текущего года долгожите-
ли региона в свой сотый день рожде-
ния получают единовременную мате-
риальную помощь в размере 5 тысяч 
рублей. И мы планируем, что в будущем 
эта сумма будет значительно увеличе-
на. На сегодняшний день в Московской 
области проживает 219 человек, воз-
раст которых 100 и более лет. 180 че-
ловек отпразднуют вековой юбилей в 
этом году. 

ЦИТАТА ДНЯ:

По бюджету – самому важному показателю – Московская область занимает в России второе 
место после Москвы. Увеличение бюджета позволяет нам решать самые важные вопросы 
и проблемы — прежде всего социальные, а также наращивать экономический потенциал, 

так что я с полным правом могу сказать, что сегодня в будущее мы смотрим с большим 
оптимизмом.

Борис ГРОМОВ, 15 сентября, г. Дзержинский.

Бюджет Московской 
области социально 
направлен. На 

соцсферу выделяется 
более 60% его средств. 
Поддержку получают 
около двух миллионов 
300 тысяч жителей 
региона, в том числе 
около одного миллиона 
800 тысяч пенсионеров.  

   Во вторник Прави-
тельство Подмосковья 
одобрило проект закона 
«О бюджете Московской 
области на 2012 год». В со-
ответствии с этим доку-
ментом в следующем году 
планируется значитель-
ное усиление мер соци-
альной поддержки жите-
лей Подмосковья за счет 
средств областного бюд-
жета, предполагается уве-
личение размеров некото-
рых денежных выплат:

- ежемесячных пособий: 
студенческим семьям с 
детьми (с 2 тыс. до 4 тыс. 
рублей),  детям-инвалидам 
(с 3 тыс. до 6 тыс. рублей – 
детям-инвалидам, имею-
щим одного родителя, с 
2,5 тыс. до 5 тыс. рублей – 
детям-инвалидам, прожи-
вающим в малообеспечен-
ных семьях);

- ежемесячных компен-

сационных выплат де-
тям, потерявшим одно-
го или обоих родителей в 
результате террористиче-
ского акта или техноген-
ной катастрофы (с 14 тыс. 
до 16 тыс. рублей);

- ежемесячной допла-
ты к пенсии инвалидам 
Великой Отечественной 
войны (с 10 тыс. до 15 тыс. 
рублей);

- единовременной ма-
териальной помощи от-
дельным категориям граж-
дан, пострадавшим вслед-
ствие воздействия ради-
ации (с 1 тыс. до 3 тыс. 
рублей).

Кроме того, в 2012 го-
ду предполагается индек-
сация в размере 10% еже-
месячной денежной вы-
платы ветеранам труда и 

военной службы, труже-
никам тыла, реабилитиро-
ванным и пострадавшим 
от политических репрес-
сий, награжденным  зна-
ком «Почетный донор», а 
также гражданам, не от-
меченным государствен-
ными или ведомственны-
ми наградами, имеющим 
трудовой стаж 50 и бо-
лее лет.

« »

8
стр. 

9
стр. 

10
стр. 
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УСЛУГИ

ОКНО В БУДУЩЕЕ
В Балашихинском управлении соцзащиты у граждан не требуют документы, 
которые уже имеются в распоряжении государственных органов
ЕЛЕНА ДИК

Главными условиями 
эффективной работы 
с населением  

сотрудники Балашихинского 
центра соцзащиты  
считают высокое 
качество и доступность 
предоставляемых 
услуг. С 2002 года это 
учреждение успешно 
работает по принципу 
«Единого окна», суть 
которого – максимально 
упростить бюрократические 
процедуры и избавить 
горожан от выматывающих 
хождений по кабинетам. 

Еще сравнительно недав-
но в дни приема здесь было 
не протолкнуться. Коридоры 
центра соцзащиты были пе-
реполнены молодыми мама-
ми, пенсионерами и инвали-
дами, вынужденными пред-
ставлять бесконечные справ-
ки, ходить от специалиста к 
специалисту и каждый раз, 
теряя силы и драгоценное 
время, доказывать свои пра-
ва на получение определен-
ных льгот. Сейчас подход к 
приему населения изменился 
принципиально. Совместно с 
руководством города специ-
алисты центра пришли к вы-
воду, что горожанам незачем 
носить одни и те же справки в 
разные инстанции, чтобы до-

биться социальной поддерж-
ки. Ведь для назначения раз-
личных выплат, как правило, 
требуется один и тот же пакет 
документов. 

Чтобы получить, к приме-
ру, статус ветерана труда и 
впоследствии пользоваться 
всеми мерами государствен-
ной поддержки – социальной 
картой, льготами на проезд и 
коммунальные услуги, услу-
гой бесплатного зубопроте-
зирования и т.д., – теперь до-
статочно единожды обра-
титься в соцзащиту к одному, 
универсальному, специали-
сту. Разумеется,  со всеми не-
обходимыми  справками и 

заявлениями. В дальнейшем 
процедура оформления будет 
проходить уже без непосред-
ственного участия льготни-
ка. Все сведения организаци-
ям, предоставляющим услуги, 
сотрудники УСЗН передадут в 
электронном виде. 

Сегодня в Балашихинском 
центре социальной защиты 
работают 25 профильных 
окон, каждое из которых об-
служивает определенную ка-
тегорию граждан – многодет-
ные семьи, инвалидов, участ-
ников войны, тружеников ты-
ла, ветеранов труда и т.д.

Очередь формируется по 
предварительной записи, а 

комплексный прием льготни-
ков, который ведут специали-
сты центра, занимает не бо-
лее 40 минут. По словам Алев-
тины Сыровой, такой подход 
по сравнению с традицион-
ным позволяет увеличить эф-
фективность работы в три-
пять раз. Обмен социальной 
карты и вовсе происходит за 
пять минут. 

Большой популярностью 
пользуются информацион-
ные киоски. Пожалуй, это 
единственная территория 
учреждения, куда очереди 
еще не утратили своей ак-
туальности. Проконтроли-
ровать состояние собствен-
ных выплат и начисление 
положенных льгот горожа-
не могут теперь, не обраща-

ясь к специалисту: достаточ-
но приложить социальную 
карту к терминалу, ввести се-
рию и номер паспорта и во-
йти в личный кабинет. При 
необходимости всегда мож-
но сделать распечатку.  

Стоит отметить также, что 
в свое время Балашиха стала 
одним из нескольких городов 
Подмосковья, где по инициа-
тиве губернатора Б.В.Громова 
в порядке эксперимента от-
крылся многофункциональ-
ный центр, работающий по 
системе «Единого окна». Это 
учреждение предоставляет 
еще больший объем услуг на 
уровне муниципальных, ре-
гиональных и федеральных 
исполнительных органов го-
сударственной власти.

НОВЫЙ ПРОЕКТ

ПО АПТЕКАМ НА ДИВАНЕ
В Подмосковье заработала бесплатная справочная по поиску лекарств

Искать нужные 
медикаменты, 
сравнивать 

производителей и цены – 
и все это не выходя из 
квартиры. Отныне такая 
возможность есть у жителей 
Подмосковья благодаря 
бесплатной справочной 
службе «Инфолек».

 
Расшифровка названия зву-

чит как «Информация о ле-
карствах», что в полной мере 
отражает принцип работы. 
В единую базу данных сво-
дится информация о нали-
чии и ценах на весь ассорти-
мент аптек-участников про-
екта. «Допустим, вам нужно 
купить аспирин, – объясня-
ет инициатор идеи, доверен-
ное лицо Общероссийского 
народного фронта Виктор 
Коровниченко. – Вы набира-
ете номер справочной, гово-
рите, какой препарат требу-

ется. Оператор уточнит, где 
вы живете, и назовет все бли-
жайшие к вам аптеки, где есть 
аспирин, и цены на него. И вы 
уже сможете решать, купить в 
ближайшей аптеке подороже 
или проехать пару остановок 
на автобусе и приобрести по-
дешевле».

Прежде чем приступить к 
активному развитию «Инфо-
лека», Виктор Коровниченко 
как доверенное лицо «Народ-
ного фронта» провел десят-
ки встреч с представителя-
ми различных обществен-
ных объединений. «В мою за-
дачу как доверенного лица 
входил сбор предложений и 
поиск путей решения в сфе-
ре лекарственного обеспе-
чения, – поясняет он. – Глав-
ная проблема – нехватка пре-
паратов из перечня жизнен-
но важных лекарственных 
средств, а также перебои со 
снабжением бесплатными 

лекарствами – была очевид-
на. Но параллельно выясни-
лось, что многим людям, осо-
бенно пожилого возраста, тя-
жело обходить по нескольку 
аптек, в поисках более выгод-
ных цен например. А обзва-
нивать аптеки тоже не всег-
да получается:  занято, никто 
не подходит, включается ав-
тоответчик и так далее».

В Москве, как и во многих 
других крупных городах Рос-
сии, такой проблемы давно 
не существует. Функциони-
руют сразу несколько круп-
ных справочных служб, ко-
торые готовы бесплатно про-
консультировать по наличию 
и ценам на лекарства. Одна-
ко в Подмосковье запуск та-
кой службы постоянно сры-
вался. Потенциальных инве-
сторов проекта отпугивали 
огромные территории, уда-
ленность населенных пунк-
тов друг от друга и связан-

ные с этим сложности. Ре-
шить вопрос в положитель-
ную сторону удалось после 
того, как идеей заинтересо-
валось региональное отделе-
ние «Единой России», кото-
рое утвердило специальный 
партийный проект – «Забота 
и Здоровье». «Кроме того, по-
лучаем поддержку и на уров-
не Министерства здравоох-
ранения Московской обла-
сти», – подчеркивает Коров-
ниченко.

К участию в работе «Инфо-
лека» приглашаются все апте-
ки. За первые стартовые меся-
цы предоставлять в ежеднев-
ном режиме информацию 
об ассортименте согласи-
лись почти 300 медицинских 
учреждений. Однако встреча-
ются и «отказники». «Прямо 
так и говорят: у нас высокие 

цены, нам не выгодно давать 
информацию», – говорит Ко-
ровниченко.

Сейчас он занят тем, что ез-
дит по городским и сельским 
населенным пунктам, расска-
зывает жителям о преиму-
ществах пользования «Ин-
фолеком», попутно собирая 
предложения по улучшению 
работы. Недавно такое меро-
приятие состоялось в Долго-
прудном. На встречу пришли 
представители ветеранских 
объединений, члены «Союза 
пенсионеров Подмосковья» 
и просто все желающие. Есте-
ственно, всех в первую оче-
редь интересовало, сколько 
уже аптек участвует в проек-
те в их городе. Оказалось, что 
пока три. С остальными ве-
дутся переговоры.

НАША СПРАВКА:

Адрес справочной службы «Инфолек» в сети Ин-
тернет: www.infolek.ru.
Многоканальные телефонные номера: 8 (495) 988-
34-34 и 8(800) 333-34-34 (звонок бесплатный).
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ОТ ПЕРВОГО ЛИЦА

Министр социальной защиты населения Правительства 
Московской области В.И. Лагункина:

«В МОСКОВСКОЙ ОБЛАСТИ СОЦИАЛЬНАЯ ЗАЩИТА НАСЕЛЕНИЯ 
ЯВЛЯЕТСЯ ОДНИМ ИЗ ОСНОВНЫХ ПРИОРИТЕТОВ РАЗВИТИЯ»

Мы стареем – и это, увы, 
бесспорный факт. Стареет 
планета, стареют ее жители. 

Стареет население России. В 
Московской области сегодня 
живут  7 миллионов 104  тысячи 
человек, и 1 миллион 866 тысяч 
из них – пенсионеры. С одной 
стороны, люди стали жить дольше. 
А с другой – каково качество этой 
жизни на последнем ее переходе,  
вот в чем вопрос. Ответ на него 
во многом зависит от того, какое 
внимание уделяют власти того или 
иного региона проблемам пожилых. 
О том, как осуществляется 
социальная политика в 
Подмосковье, сегодня нашей газете 
рассказывает министр социальной 
защиты населения Правительства 
Московской области Валентина 
Ивановна Лагункина.

– Валентина Ивановна, расскажите, 
пожалуйста, как учитывается в со-
циальной политике подмосковного 
правительства тот факт, что в Мо-
сковской области проживает боль-
шое количество пенсионеров?
– Для Подмосковья характерна об-

щая тенденция старения населения 
России.  Сегодня 26 % жителей Мо-
сковской области – это люди, достиг-
шие пенсионного возраста. И, конеч-
но же, социальная политика Пра-
вительства Московской области на-
правлена прежде всего на оказание 
пожилым людям помощи и всесто-
ронней  поддержки. Осуществлять 
ее помогает сформированная зако-
нодательная и нормативно-правовая 
база. В настоящее время на террито-
рии Подмосковья действуют Законы 
«О социальной поддержке отдельных 
категорий граждан в Московской об-
ласти», «О размере государственной 
социальной помощи в Московской 
области», «О социальном обслужи-
вании населения в Московской об-
ласти». У нас создан социальный ре-
гистр льготных категорий граждан, 
разработаны  административные ре-
гламенты предоставления  социаль-
ных услуг, а с начала этого года ре-
ализуется  специальная «Программа 

совместных действий исполнитель-
ных органов государственной власти 
Московской области по повышению 
качества жизни  граждан пожилого 
возраста, имеющих место житель-
ства в Московской области, на пери-
од 2011–2013 годов».  

– Могли бы вы хотя бы примерно 
обозначить количество различных 
льгот, действующих на территории 
Подмосковья, и категорий жите-
лей, пользующихся ими?
– Система мер социальной под-

держки Московской области гаран-
тирует  ее для 38 категорий граждан, 
являющихся ветеранами и пенси-
онерами.  В числе этих льгот: опла-
та жилищно-коммунальных услуг,  
бесплатный проезд  в обществен-
ном транспорте, слухо-  и зубопро-
тезирование, оказание протезно-
ортопедической помощи,  санаторно-
курортное лечение, около 20 видов  
денежных выплат и доплат. Благода-
ря оказываемой социальной помощи 
из федерального и областного бюд-
жетов доход пожилого человека мо-
жет увеличиваться, в зависимости от 
льготной категории, от 5 до 37%. 

– Пожилые люди часто ощуща-
ют себя никому не нужными – осо-
бенно, если они остались одни. Эти 
ощущения усугубляют заболева-
ния, слабость, как защитить их от 
этого?
– В Московской  области сегодня 

функционирует сеть из 116 стацио-
нарных и нестационарных учреж-
дений социального обслуживания 
граждан пожилого возраста, кото-
рые ежегодно принимают более  440 
тысяч человек. Это дома ветеранов, 
центры социального обслуживания, 
социально-оздоровительные центры  
и другие учреждения, которые предо-
ставляют  качественные социально-
бытовые, медико-социальные, пси-
хологические, юридические и дру-
гие виды услуг. Наши социальные 
учреждения востребованы и обеспе-
чивают потребность в социальных 
услугах в каждом  муниципальном 
образовании. Все они имеют разви-
тую материально-техническую базу 
и укомплектованы высококвалифи-
цированными кадрами.

Наиболее значимым для граждан 
пожилого возраста является социаль-
ное обслуживание на дому, в отделе-
ниях дневного и временного пребы-
вания. Служба социального обслу-
живания на дому позволяет оказать 
пожилому человеку максимальную 
помощь в решении проблем в при-
вычных для него домашних услови-
ях. Ее услугами сегодня пользуются 
более 46 тысяч ветеранов. Отделения 
дневного пребывания позволяют им 
интересно и насыщенно провести 
свой день не в одиночестве, а в кру-
гу сверстников-единомышленников. 
Для того чтобы досуг был действи-
тельно активным, в учреждениях 
созданы клубы по интересам, круж-
ки,  творческие коллективы. Услуга-
ми отделений  временного пребы-
вания пользуются пенсионеры с не-
большой пенсией из сельской мест-
ности или домов без коммунальных 

удобств. Это позволяет им провести, 
например, зимний период времени в 
комфортных условиях.

– Какие еще формы социального 
обслуживания существуют? Какие 
будут вводиться?
– Инновационной технологией со-

циального обслуживания на дому 
стало внедрение системы «Тревож-
ный браслет». В  ряде учреждений со-
циального обслуживания закуплено 
и установлено специализированное 
оборудование персональной систе-
мы экстренного реагирования и за-
щиты людей с ограниченными воз-
можностями. «Тревожный браслет» 
позволяет пожилому человеку иметь 
постоянную связь с социальной служ-
бой. А в целях обеспечения доступно-
сти социальных услуг для пожилых  
граждан, проживающих на селе, ор-
ганами социальной защиты приме-
няются  выездные формы социаль-
ного обслуживания. Это «Социаль-
ные экспрессы», «Передвижная со-
циальная помощь на селе», «Поезда 
милосердия». 

– А как обстоят дела с оздоровле-
нием пенсионеров? Имеют ли они 
возможность поехать в санаторий?
– С 2005 года ежегодно  неработа-

ющие ветераны труда, ветераны во-
енной службы, труженики тыла, ре-
абилитированные лица,   пенсио-
неры, не имеющие льготного ста-
туса, обеспечиваются бесплатными 
санаторно-курортными путевками 
за счет средств бюджета Московской 
области. Эта мера социальной под-
держки предоставляется неработа-
ющим пенсионерам, получающим 
пенсию в размере  ниже 6500 рублей. 
В дальнейшем мы планируем подве-
сти планку предоставления бесплат-
ных путевок к доходу пенсионера в 
два прожиточных минимума. Толь-
ко в этом году около 2 тысяч пожилых 
людей отдохнули в санатории «Аква-
лоо» Краснодарского края, санатории 
«Минеральные воды», подмосковных 
санаториях «Раменское», «Подлип-
ки» и многих других. С 2011 года об-
ласть реализует принятые федераль-
ные полномочия по  обеспечению 
путевками на санаторно-курортное 
лечение инвалидов. В настоящее вре-
мя более 9 тысяч жителей Подмоско-
вья   из числа федеральных льготни-
ков, включая достигших пенсионного 
возраста, были обеспечены в поряд-
ке очередности путевками в санато-
рии в соответствии с индивидуальны-
ми программами реабилитации. На  
территории Московской области соз-
даны  социально-оздоровительные 
учреждения. Ежегодно курс оздоров-
ления в них проходят  свыше 3 000 по-
жилых людей на условиях частичной 
оплаты. В среднем стоимость одного 
дня  пребывания в учреждении  обхо-
дится  человеку  в 300 рублей, а усло-
вия пребывания и лечения в них не 
уступают санаторным. 

– Валентина Ивановна,  каковы до-
полнительные меры поддержки ве-
теранов Великой Отечественной 
войны в Подмосковье?
– В Московской области прожива-

ет более 230 тысяч ветеранов Вели-

кой Отечественной войны, в том чис-
ле около 26 тысяч инвалидов и участ-
ников Великой Отечественной вой-
ны, более 146 тысяч тружеников тыла. 
Инвалидам Великой Отечественной 
войны, участникам Великой Отече-
ственной войны, гражданам, награж-
денным знаком «Жителю блокадно-
го Ленинграда»,  в дополнение к ме-
рам социальной поддержки по ком-
пенсации 50 процентов стоимости 
жилищно-коммунальных услуг, уста-
новленной на федеральном уровне, 
предоставлены аналогичные меры со-
циальной поддержки за счет средств 
бюджета Московской области, что де-
лает для них коммунальные платежи 
практически бесплатными. С 2012 го-
да минимальный размер пенсии ин-
валидов Великой Отечественной вой-
ны за счет доплат из средств бюджета 
Московской области будет доведен до 
15 тысяч рублей. И уже в этом году на-
стоящим подарком от Правительства 
Московской области и Московской 
областной думы для защитников на-
шей столицы стало принятие Закона 
«О социальной поддержке ветеранов 
Великой Отечественной войны в свя-
зи с празднованием 70-й годовщины 
начала контрнаступления советских 
войск против немецко-фашистских 
войск в битве под Москвой». 

– В преддверии этой большой исто-
рической даты хочется задать во-
прос: а бывают ли у наших пенси-
онеров праздники? Не хочется ду-
мать, что жизнь пожилых людей – 
это только борьба за выживание.
– Ежегодно к Международному дню 

пожилых людей мы открываем тради-
ционную осеннюю Декаду милосер-
дия.  В течение десяти дней вместе с 
администрациями муниципальных 
образований проводим  чествования 
пожилых супружеских пар – «золо-
тых» и «бриллиантовых» юбиляров, 
ветеранов, внесших личный вклад в 
социально-экономическое развитие 
Московской области, организуем экс-
курсии, концерты, вечера отдыха, со-
ревнования, творческие выставки, фе-
стивали, литературно-музыкальные 
вечера. В городах и районах Москов-
ской области организуются благотво-
рительные акции по обеспечению ма-
лоимущих пенсионеров и инвалидов 
топливом и овощами, по подготовке к 
зиме их жилья, что, конечно же, в пер-
вую очередь востребовано в сельских 
районах Подмосковья. В рамках Дека-
ды пожилым людям предоставляется 
бесплатная или льготная помощь по 
ремонту обуви, одежды, бытовой тех-
ники. Малоимущим пенсионерам и 
инвалидам  осуществляется бесплат-
ная подписка на местные газеты либо 
бесплатная доставка на дом печатных 
изданий. Такая совместная работа го-
сударства и общества помогает пожи-
лым людям почувствовать не только 
заботу и внимание, но и заслуженное 
уважение.

В преддверии Международного дня 
пожилых людей всем представителям 
старшего поколения Московской об-
ласти желаю в первую очередь креп-
кого здоровья, благополучия, счастья, 
оптимизма, активного долголетия. 
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ПРОГРЕСС

ПОБЕГ ИЗ СТРАНЫ ГЛУХИХ
Уникальную методику возвращения слуха и речи используют специалисты 

Балашихинского реабилитационного центра для детей и подростков «Росинка»
ЕЛЕНА ДИК

В 2007 году это учреждение 
стало первым в Подмосковье, 
кому областное Министерство 

социальной защиты поручило 
реабилитацию детей после 
вживления кохлеарного 
импланта – сложной технической 
системы, выполняющей функции 
поврежденного внутреннего уха.

Слышать и слушать
Трехлетнего Егора Краснова из Ба-

лашихи прооперировали в марте. Фи-
зиологическая способность слышать 
у мальчика полностью атрофирована. 
Теперь под кожей за ухом у малыша 
вживлен маленький приемник, сна-
ружи – устройство, состоящее из ми-
крофона, проводков, батареек и дат-
чика, передающего речевые импуль-
сы в мозг. По словам врачей, в отли-
чие от обычных слуховых аппаратов, 
которые просто усиливают звук, кох-
леарная имплантация обходит не-
работающие части уха и доставляет 
сигнал непосредственно к слухово-
му нерву. Благодаря этому Егор мо-
жет распознавать не только громкую 
речь, но и шепот, и шум машин, и пе-

ние птиц. Единственное «но» – сам по 
себе имплант не способен заставить 
ребенка слышать, слушать и говорить. 
Он лишь обеспечивает возможности 
для этого. Адаптация и сложный, тру-
доемкий процесс вхождения в мир 
звуков – задача целого ряда специа-
листов. Именно этим пятый год под-
ряд и занимаются сотрудники реаби-
литационного центра «Росинка».

– Наша главная задача, – говорит 
сурдопедагог Валентина Вотинце-
ва, – заменить у ребенка физиоло-
гический слух. Научить наших вос-
питанников улавливать звуки, узна-
вать изолированные слова и слова в 
слитной речи, понимать смысл вы-
сказываний. Замечу, что это колос-
сальная работа, которая эффектив-
на только в содружестве с родите-

лями. Если систематически не зани-
маться, не создавать ребенку условия 
для комплексной реабилитации, до-
рогостоящая операция просто бес-
смысленна. Это как желание пиани-
ста, потерявшего руки, снова начать 
играть.

Первые шаги в мир звуков
Глядя на Егора, который еще совсем 

недавно жил в мире абсолютной ти-
шины, трудно поверить, что этот ма-
лыш уже не только слышит шепот, 
выговаривает некоторые слова, но и 
вовсю читает! Методика глобального 

чтения, когда ребенок запоминает на-
чертание слов, их звучание и соотно-
сит понятия с предметами окружаю-
щего мира, по мнению педагогов, по-
могает деткам компенсировать отсут-
ствие физиологического слуха.

– Зрительный анализатор развит 
у них на 150 процентов, – поясняет 
Валентина Ивановна, раскладывая 
картинки и таблички со словами пе-
ред Егором. Мальчик под изображе-
ние кошки тут же подкладывает кар-
точку с надписью «мяу-мяу», под со-
баку – «гав-гав» и т.д. Он без ошибок 
берет со стола мяч, цвет которого пе-
дагог проговаривает, отойдя на пяти-
метровое расстояние. Если так пой-
дет и дальше, у Егора есть все шансы 
пойти в общеобразовательную шко-
лу и в вуз и учиться в среде слыша-
щих людей.

Добавим, что сурдореабилитация – 
это лишь одно из направлений рабо-
ты с детьми с кохлеарными имплан-
тами. Ежегодно реабилитационный 
центр совершенствует техническую 
базу благодаря финансированию 

Министерства соцзащиты, Москов-
ской областной думы и средствам 
благотворителей.

Не хуже англичан
– Я с удовлетворением могу сказать, 

что с оборудованием у нас проблем 
нет, – говорит директор «Росинки» 
Ольга Садилова. – У нас есть и физио-
терапевтические кабинеты, и соля-
ная комната, укрепляющая иммун-
ную систему, и детензоры( жутко до-
рогие подушки, стимулирующие кро-
вотоки и нервную систему), все виды 
ингаляций, спа-капсула и т.д. За год 
центр оказывает помощь примерно 
1, 5 тыс. детей и более тысячи семей. 
Обращаются к нам не только балаши-
хинцы, но и жители со всей Москов-
ской области.

Программу реабилитации после 
вживления кохлеарного импланта 
с того момента, как мы начали ра-
ботать по этой программе, прошли 
27 маленьких подмосквичей. Поло-
жительная динамика очевидна. Дети 
младшего возраста не только слышат 
и различают такие громкие звуки, как 
звонок, лай собаки, гудок машины, 
но и откликаются на свое имя, ищут 

спрятанную музыкальную игрушку, 
танцуют под музыку. В речи появля-
ются звуковые комплексы и слого-
вая речь. Значительный прогресс и в 
психо-эмоциональном развитии. Что 
касается школьников, то у них замет-
но улучшается грамотность. Дикция 
становится более четкой, увеличива-
ется словарный запас. Постепенно ре-
бята отвыкают читать по губам.

Еще несколько лет назад операции 
по вживлению кохлеарных имплан-
тов были возможны только за рубе-
жом. Сегодня их успешно проводят в 
МОНИКИ. А специалисты «Росинки», 
чтобы освоить все прогрессивные ме-
тоды реабилитации, в свое время пе-
ренимали опыт в стране Туманного 
Альбиона. Затем был цикл выездных 
семинаров, организованный британ-
ской фирмой-производителем им-
плантов «ЭдвансБионикс» совмест-
но с Министерством социальной за-
щиты населения. Все это нужно было 
для того, чтобы естественные жела-
ния – слышать маму, читать, гово-
рить, учиться в обычной школе – ста-
ли доступны и для подмосковных де-
тей, страдающих тяжелыми степеня-
ми тугоухости и тотальной глухотой. 
В рамках одного муниципального об-
разования и по области в целом это, 
безусловно, невероятный прогресс.

27 юных жителей Подмосковья 
успешно прошли реабилитацию 

после вживления кохлеарного имплан-
та в Балашихинском реабилитационном 
центре «Росинка».

В 2007 году Балашихинский реа-
билитационный центр «Росинка» 

стал лауреатом премии губернатора 
Б.В.Громова за достижения в области 
социальных преобразований.

Егор Краснов с мамой и сурдопедагогом тетей Валей.

Аудиолог проводит установку внешних компонентов импланта и 
программирование.
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Уважаемые избиратели!
1. Избирательная комиссия Московской обла-

сти информирует, что 4 декабря текущего года 
состоятся выборы депутатов  Государственной 
Думы Федерального Собрания Российской 
Федерации шестого созыва. 

Одновременно с указанными федеральны-
ми выборами пройдут и выборы депутатов 
Московской областной Думы.

Кроме того, 4 декабря в ряде муниципальных 
образований пройдут выборы в органы мест-
ного самоуправления: 

- выборы глав в 3-х городских округах 
(Дзержинский, Троицк, Щербинка), город-
ском поселении Электроугли Ногинского му-
ниципального района, сельских поселениях 
Знаменское Каширского муниципального рай-
она, а также:

- очередные выборы депутатов Совета депу-
татов  городского округа Звенигород,

- дополнительные выборы в Совет депу-
татов Мытищинского муниципального рай-
она, городского поселения Воскресенск 
Воскресенского муниципального района, сель-
ского поселения Фруктовское Луховицкого му-
ниципального района и сельского поселе-
ния Раменское Егорьевского муниципального 
района.

2. Впервые депутаты Государственной 
Думы Федерального Собрания Российской 

Федерации будут избираться со сроком полно-
мочий - пять лет. Таким образом, шестой созыв 
Государственной Думы будет работать с 2011 
по 2016 год.

Выборы будут проводится по пропорцио-
нальной избирательной системе (т.е. списки 
кандидатов будут выдвигать только политиче-
ские партии). 

В Государственную Думу будет избранно 450 
депутатов по единому федеральному избира-
тельному округу, который должен быть раз-
бит (полностью или частично) на региональ-
ные группы кандидатов, соответствующие 
субъекту Российской Федерации, группе субъ-
ектов Российской Федерации или части тер-
ритории субъекта Российской Федерации (в 
Московской области образовано 8 таких ча-
стей: Дмитровская, Истринская, Коломенская, 
Люберецкая, Ногинская, Подольская, 
Серпуховская и Химкинская.

Новшеством новой избирательной кампа-
нии станет отмена денежного залога. Теперь, 
для участия в выборах партиям достаточно бу-
дет собрать только подписи избирателей.

 Выдвижение федерального списка кан-
дидатов должно быть поддержано избира-
телями путем внесения ими своих подписей 
в подписные листы. При этом необходимое 
количество подписей сокращается: на вы-
борах депутатов шестого созыва партия бу-

дет обязана собрать не менее 150 тыс. под-
писей, (на предыдущих выборах - 200 тыс. 
подписей). Партии, уже представленные в 
Государственной Думе, от сбора подписей из-
бирателей освобождены.

Изменения коснулись и организации до-
срочного голосования - в Московской обла-
сти досрочное голосование проводиться боль-
ше не будет.

На предстоящих выборах расширена об-
щефедеральная часть федерального списка 
кандидатов от политических партий. В соот-
ветствии с поправками в закон о выборах депу-
татов Госдумы от 30 ноября 2010 года, партии 
имеют право включать в общефедеральную 
часть до 10 кандидатур (ранее – не более 3).

Предельная сумма всех расходов из средств 
избирательного фонда политической партии 
увеличена с 400 до 700 миллионов рублей.

При распределении депутатских манда-
тов будет использоваться не только основ-
ной 7%-й барьер, но и два дополнительных 
проходных барьера — партии, набравшие бо-
лее 6% голосов, получат по 2 мандата, пар-
тии, набравшие более 5% голосов, получат по 
1 мандату.

3. Центральная избирательная комис-
сия Российской Федерации заверила  фе-
деральные списки кандидатов в депута-
ты Государственной Думы Федерального 

Собрания Российской Федерации шестого 
созыва:

* (19 сентября 2011 года) политической пар-
тии «Российская объединенная демократиче-
ская партия «Яблоко», число кандидатов списка 
- 374 человека, в том числе: 10 человек в обще-
федеральной части списка, 18 кандидатов в ре-
гиональных группах №№ 49, 50 относящихся к 
частям Московской области;

*(20 сентября 2011 года) политической пар-
тии «ПАТРИОТЫ РОССИИ, число кандидатов 
списка – 309 человек, в том числе: 10 человек 
в общефедеральной части списка, 3 кандида-
та в региональной группе №54, относящейся к 
Московской области в целом;

*(21 сентября 2011 года) политической пар-
тии «Либерально-демократическая партия 
России», число кандидатов списка – 312 чело-
век, в том числе: 10 человек в общефедеральной 
части списка кандидатов, 7 кандидатов в реги-
ональных группах №№ 49, 50, относящихся к 
частям Московской области.

Центральная избирательная комиссия 
Российской Федерации также приняла реше-
ния о регистрации уполномоченных предста-
вителей указанных выше политических пар-
тий (в том числе по финансовым вопросам), а 
также разрешила открыть специальные изби-
рательные счета для формирования избира-
тельных фондов политических партий.

ПЕРСПЕКТИВЫ

ВЛАСТИ ПОДМОСКОВЬЯ ЗАГЛЯНУЛИ В БУДУЩЕЕ
Утверждена стратегия социально-экономического развития региона до 2025 года

Как будет жить Подмосковье 
через 14 лет? Значительно 
лучше, чем сейчас (хотя и 
на данный момент область 
входит в тройку регионов-
лидеров в России по социально-
экономическому развитию). 
Бизнес заматереет, зарплаты 
вырастут в разы, у населения 
появится возможность решить 
квартирный вопрос... Это не 
сказка. Главное, чтобы властям 
удалось претворить в жизнь 
вполне реальные планы, 
заложенные в стратегию 
развития региона до 2025 года.

М
ы начинаем серию публи-
каций о грядущих преобра-
зованиях в Московской об-

ласти. Сегодня расскажем, какие 
задачи поставлены областными вла-
стями перед бизнесом в целом.

ТОЛЬКО МОДЕРНИЗАЦИЯ
- Россия живет в первую очередь 

за счет нефти и газа. Подмосковье от 
них не зависит: у нас нет ни того, ни 
другого, - напоминает министр эко-
номики областного правительства 
Вячеслав Крымов. - Поэтому эконо-
мику региона будем развивать в пер-
вую очередь за счет модернизации.

Совершить рывок в развитии эко-
номики возможно только за счет 
комплексного подхода к решению 
проблемы. Одна из задач - создание 
кластеров. Проще говоря, промыш-
ленных округов, в которых будет 
созданы максимально благоприят-
ные условия для создания того или 
иного вида товаров. Система охва-
тывает всю производственную це-
почку: от образования и научно-
исследовательских разработок до 
производства и продаж. Ставка бу-
дет сделана на развитие химико-
технологических предприятий, 
фармацевтических и творческих.

- Предприятия могут сами искать 
на рынке технологии патенты и ли-

цензии. Но лучше построить систе-
му, в которой все - от подготовки ка-
дров до сбыта - будет увязано между 
собой, - делится планами Вячеслав 
Крымов. - Комплексный подход к 
развитию производства позволит 
бизнесу сократить затраты, а в реги-
оне появится инфраструктура, ко-
торая будет стимулировать созда-
ние новых предприятий.

Этот подход развития экономи-
ки удачно обкатан в отдельных рос-
сийских регионах. Результат весьма 
удачен. 

Плюс, руководство области пы-
тается использовать выгодное рас-
положение региона для транзит-
ных компаний. В ближайшие годы 
в Подмосковье появится 58 логи-
стических центров. Проще говоря, 
складских и разгрузочных комплек-
сов, которые позволят транспорт-
ным компаниям комфортно пере-
возить товары по стране, не заезжая 
в Москву.

ЛЮДИ-ДВИГАТЕЛИ
Разумеется, Подмосковье заин-

тересовано в развитии не только 
крупных предприятий. Рядом с про-
мышленными гигантами всегда по-
являются компании поменьше, ко-
торые работают на заказах более 
масштабных коллег. Сегодня малый 
и средний бизнес дает региону 18% 
валового регионального продукта 
(добавленная стоимость произве-
денных в области товаров и услуг). 
Стратегия определяет, что к 2025 

году в области будет не меньше 50% 
«малышей». Примерно на уровне 
США и развитых стран Европы.

Теоретически взрывного эффекта 
в создании малых и средних пред-
приятий можно достичь за счет сти-
мулирующих программ. Пообещал 
кругленькую сумму в качестве стар-
тового капитала - потенциальные 
предприниматели в очередь вы-
строятся. Вот только много ли фирм 
сохранится через год?.. Поэтому ру-
ководство области готово набрать-
ся терпения и добиваться постав-
ленной задачи не столь быстрыми, 
но более надежными методами. 
Улучшать инвестиционный климат 
в регионе. Да и обучающие програм-
мы предпринимателям не помеша-
ют, хотя образование - это феде-
ральная прерогатива.

Напомним, в Московской обла-
сти стартовала пилотная програм-
ма по подготовке предпринимате-
лей. Тестирование показало, что 
только 15 кандидатов из 100 потен-
циально могут стать успешными 
бизнесменами. У них есть и дело-
вая хватка, и необходимый уровень 
знаний. Но таких людей необходи-
мо больше. А для этого необходима 
среда, которая будет формировать 
людей-личностей: харизматичных, 
креативных, способных брать от-
ветственность на себя. Требуются 
современные школы, спортивные 
секции, музеи и кружки.

- За этими фактами стоят совер-
шенно конкретные вещи, - заверя-

ет Вячеслав Крымов. - Современное 
оборудование для школ и боль-
ниц, которое мы закупаем сегодня. 
Программы дополнительного об-
разования позволяют населению 
повышать квалификацию и пере-
обучаться под новые требования ра-
ботодателей. В конце концов раз-
виваем потребительский рынок, 
который в состоянии предложить 
практически любой вид услуг. Все 
работает на главную задачу - полу-
чить людей, способных двигать эко-
номику региона вперед.

В стратегии социально-
экономического развития Москов-
ской области указано, что до 2025 
года производительность труда по-
высится в 2,7 раза, число иннова-
ционных предприятий вырастет в 
трое, энергоемкость предприятий 
снизится в два раза.

ДЕНЬГИ НА ДОСТОЙНУЮ 
ЖИЗНЬ

Областная экономика получит им-
пульс к развитию? Этот факт наверня-
ка отразится на благосостоянии насе-
ления (по крайней мере так считают в 
региональном правительстве). Сейчас 
прожиточный минимум для работа-
ющих в Московской области состав-
ляет почти 8 тысяч рублей. Средняя 
зарплата превышает «минималку» 
примерно в 3,5 раза. Социологи гово-

рят, что для достойной жизни челове-
ка необходимо, чтобы зарплата обго-
няла прожиточный минимум в шесть 
раз. Это называется «простым вос-
производством». А для «расширенно-
го воспроизводства» - безбедной жиз-
ни семейных людей - разница должна 
достигать 12 раз.

- Наша цель - поднять доходы жи-
телей области на уровень расши-
ренного воспроизводства, - делится 
планами Вячеслав Крымов.

Стоит ли верить прогнозу подмо-
сковных властей? Вполне. Да, за про-
вал стратегии с руководства области 
спроса не будет - документ не имеет 
статуса закона. Это своего рода зада-
чи для министерств на ближайшие 
полтора десятилетия. Но и саботаж 
чиновников не пройдет. На осно-
ве стратегии-2025 разработана про-
грамма социально-экономического 
развития региона на 10 лет, к кото-
рой привязаны ведомственные и 
долгосрочно-целевые программы 
со сроком исполнения от года до 
пяти лет. А это уже всерьез!

- По достижении показателей бу-
дет оцениваться работа министров, 
- подводит итог Вячеслав Крымов.

В следующей статье расскажем 
о перспективах развития строи-
тельного комплекса в Московской 
области.

Андрей ЖЕЛЕЗНЫЙ

КОММЕНТАРИЙ ЭКСПЕРТА

Евсей ГУРВИЧ,  
руководитель Экономической экспертной группы:

- Расчеты областной стратегии-2025 достаточно условны: результаты 
развития экономики могут оказаться как хуже, так и лучше запланиро-
ванных. Вопрос в другом. До сих пор Московская область недостаточно 
эффективно использовала свое географическое положение и близость 
к Москве. У руководства региона есть возможность совершить рывок в 
развитии экономики. Создание кластеров, логистических центров - важ-
ные составляющие бизнес-развития региона. Плюс, учтите, что столица 
все больше становится офисным центром, вытесняя промышленность за 
пределы МКАДа. Это тоже на руку области. Мне кажется, у Подмосковья 
очень хороший потенциал развития.

НАВСТРЕЧУ ВЫБОРАМ

Информационное сообщение Избирательной комиссии Московской области о ходе подготовки 
и проведения выборов различного уровня на территории Московской области
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№ 39 ПЕРСОНА
Лариса ЛАЗУТИНА, депутат Московской областной Думы: 

НИКОГДА НЕ СТАНУ ОТСТРАНЁННО СМОТРЕТЬ НА ПРОБЛЕМЫ, 
КОТОРЫЕ ВОЛНУЮТ ЛЮДЕЙ 

Лариса Лазутина - депутат 
Московской областной Думы, 
председатель комитета по 
вопросам  образования, 
культуры, спорта и делам 
молодежи и туризма. 
Герой России, пятикратная 
чемпионка Олимпийских 
игр по лыжным гонкам, член 
Совета по физической культуре 
и спорту при Губернаторе 
Московской области.

 

М
ы встретились с Ларисой 
Лазутиной в здании 
Московской областной 

Думы на проспекте Мира. Прежде 
чем мы приступили к беседе, она 
напоила меня вкуснейшим  кофе. 
Такого я никогда в жизни не пила 
в официальных учреждениях, ко-
торых повидала немало. И под этот 
замечательный кофе мы говорили 
с Ларисой Лазутиной не только об 
ее депутатской деятельности, но и о 
том, как научиться совмещать карье-
ру и семью, как суметь все успеть в 
нашей жизненной гонке. 

О ЛЮБИМЫХ ЛЫЖАХ
- Лариса Евгеньевна, а где хра-

нятся Ваши победные лыжи?
- Лыжи - в гараже. (Смеется - авт.). 

Некоторые я раздарила, роллеры от-
дала детям своих близких друзей. 
Иногда тренеры и спортсмены дарят 
мне лыжи. На них и тренируюсь. 

- А где Вы храните Ваши много-
численные медали, кубки, награды?

- Дома, в специальной витри-
не. Сделала ее на заказ, наконец-то 
для них нашлось место. (Улыбается 
- авт.). 

- А сейчас на лыжи становитесь?
-  А как же, каждую зиму. Я ведь 

лыжница, а бывших лыжниц не 
бывает. 

- И сами выходите, и выводите на 
лыжню весь одинцовский народ. В 
Одинцово ведь даже трасса в Вашу 
честь названа, трассой Ларисы 
Лазутиной? Я слышала, с этой 
трассой были какие-то проблемы? 

-  Одинцово - это ведь земли и 
леса особой категории. Трасса, о 
которой Вы говорите, в настоящее 
время является пожарной доро-
гой.  Я просила разных начальни-
ков, чтобы участок, который зани-
мает эта лыжероллерная трасса, 
был передан в городское поселе-
ние Одинцово. Люди полюбили эту 
трассу, приходят кататься семьями. 
Там и малыши катаются, и профес-
сиональные спортсмены трениру-
ются. Для многих людей она важна. 
Но чтобы ухаживать за трассой - а 
мы даже специальную машину для 
этого купили - нам нужны закон-
ные основания.

Люди просят скорее решить во-
прос, чтобы трасса зимой была под-
готовленной, ухоженной, чтобы там 
не валялись упавшие деревья. Вроде, 
вопрос этот начинает решаться, но, 
как говорится, поживем – увидим. 

СПОРТ И ПОЛИТИКА
-  Как проходил путь из олимпий-

ской чемпионки в депутаты?  
- Мне было непросто принять ре-

шение стать депутатом. Спорт выс-
ших достижений - это особый ре-
жим, работа на высокий результат, 
естественно, запредельные пере-
грузки. Спортивную карьеру я за-
кончила достаточно поздно. Родила 
второго ребенка, сына. И, конечно, 

все время размышляла, чем дальше 
в жизни заниматься.

- О тренерстве думали?
- Нет. Я не считаю, что могла бы 

стать  хорошим тренером.
- Вот те раз! Но как же это - пя-

тикратная олимпийская чемпион-
ка, бесценный спортивный опыт…

- Не каждый, пусть и успеш-
ный спортсмен, может стать хоро-
шим тренером.  Хотя у меня высшее 
спортивное образование по специ-
альности «тренер-преподаватель». 
Путь в спорте, даже если он звезд-
ный, - это всегда очень индиви-
дуально. Опытом, конечно, надо 
делиться, но к каждому спортсме-
ну, тем более ребенку, нужен осо-
бый подход. Нет, я бы не рискнула. 
Невозможно автоматически  пере-
нести свой тяжелый опыт на плечи 
своих подопечных. Ведь речь чаще 
всего идет о здоровье человека, его 
дальнейшей судьбе. Возможно,  та-
кое понимание пришло ко мне с 
материнством. 

Я нянчила новорожденного сына, 
а в этот момент в Одинцовском 
районе случились  довыборы в 
Московскую областную Думу. И я 
решила рискнуть, выставив свою 
кандидатуру. В Одинцове люди меня 
хорошо знали, я часто бывала на 
городских мероприятиях, в шко-
лах. Они проголосовали за меня. 
Так в 2003-м году я первый раз ста-
ла депутатом.

- Но ведь депутатство было со-
вершенно незнакомой для Вас 
работой?

- Конечно, я столкнулась с огром-
ными сложностями. Как спортсмен-
ка я знала, что мне делать в каждую 
минуту жизни, ночью разбуди - на-
пишу тренировочный план на год. 
А тут надо было стать законодате-
лем, а значит получить соответству-
ющие знания. Хотя в комитете были 
профессиональные опытные юри-
сты, я понимала, что мне нужно спе-
циальное образование, и поступила 
в Академию государственной служ-
бы при Президенте Российской 
Федерации.

 - А сколько Вашему сыну тогда 
было?

- Пять месяцев. Я училась и ра-
ботала в областной Думе. Я благо-
дарна ее Председателю Валерию 
Евгеньевичу Аксакову, главе 
Одинцовского муниципально-
го района Александру Георгиевичу 
Гладышеву, нашим депутатам, кото-
рые тогда очень поддержали меня. 
Они помогли мне поверить в свои 
силы, научили не бояться сложных 
тем, были деликатными, терпеливы-
ми, понимающими.

Я окончила Академию,  потом ста-
ла работать над диссертацией и за-
щитила ее. А после следующих вы-
боров уже стала главой комитета, 
профилем работы которого было 
образование,  культура, спорт, моло-
дежная политика, туризм.

-   Иногда люди критично отно-
сятся к тому, что спортсмены, ар-
тисты идут в депутаты...

- Не стоит обобщать. К тому же, 
если человек известен,  то к нему 
и власть прислушивается, и ино-
гда проблемы людей  легче решать.        
Вот только что удалось помочь де-
тям, больным церебральным пара-
личом. Мы купили им специаль-
ное оборудование для учебы дома 
и в школе, которая расположена в 
Голицыно. Семьям этих детей было 
бы  сложно все это приобрести. А 
теперь эти малыши смогут учиться, 
как все их сверстники. А в декабре 
мы введем в восьмом микрорайоне 
станцию для очистки воды - люди 
очень об этом просили. Удалось от-
ыскать средства и сделать это… 

Много сделано, неудобно пере-
числять и хвалиться. (Улыбается).

Но на самом деле известному че-
ловеку гораздо  проще достучаться 
до  начальников.

- Люди к депутату не с радостя-
ми идут, а с бедами. Наверное, по-
рой непросто всех утешить и всем 
помочь. 

- Да, верно, но, знаете, хотя у меня 
есть немалый депутатский опыт, 
опыт работы с людьми, но, как сове-
туют некоторые психологи, я так и 
не научилась отстраняться, как бы 
со стороны смотреть на беды людей. 
Я это не умею и не научусь никогда. 
И не хочу этому учиться.  

- Помогает ли Вам спортивный 
опыт, спортивная закалка совме-
щать обязанности мамы, жены, 
учебу и депутатство? 

- Конечно, очень. В большом спор-
те учишься жить строго по режиму, 
по часам. И все лишнее, пустое от-
метаешь. Я даже сейчас порой лов-
лю себя на том, что часто  погля-
дываю на часы. Вредная привычка 
(Смеется - авт.). Но я еще очень упря-
мая. Своему упрямству я многим 
обязана. Ставишь цель и добиваешь-
ся результата. 

- Вы ведете ежедневник?
- Уже пора  вести, чтобы ниче-

го не упускать из виду. А на работе 
у меня очень хорошие помощники. 
Мы с ними стараемся, чтобы были 
расписаны не только рабочие меро-
приятия, но и дни рождения, даты, 
чтобы всегда поздравить людей, ко-
торым приятно мое внимание. Ведь 
наша жизнь складывается не только 
из больших дел, а из мелочей, дета-
лей, которые очень важны.

- Вы делаете утром зарядку?
- Признаюсь честно, я уже два ме-

сяца не бегала и вот результат: набра-
ла несколько ненужных килограм-
мов. (Смеется - авт.). Но обязательно 
возобновлю пробежки. 

- А где бегаете?
- Да вот по той же трассе, о кото-

рой мы с Вами говорили. А еще ката-
юсь на велосипеде с сыном. 

- А помощники по дому, по воспи-
танию сына у Вас есть? Он ведь еще 
маленький.

- Нам помогает няня и, конечно,  
старшая дочь. 

- Кто в Вашей семье готовит?
- Готовлю для своей семьи я всегда 

сама. Все - и первое, и второе, и тре-

тье. Я стараюсь, чтобы дома всегда 
были домашняя еда, порядок и уют. 
В будни просыпаюсь в 5.15. В вы-
ходные позволяю себе поспать по-
дольше. Каждый день у меня много 
встреч по депутатским делам. Всегда 
предпочитаю сама вникнуть в ситу-
ацию, поговорить с людьми, а не пи-
сать депутатские запросы. 

-  Машину водите? 
- Вожу и много езжу. Очень много 

дел успеваешь сделать, когда водишь 
машину, всем женщинам советую. 
После того, как закончила спортив-
ную карьеру, тут же пошла в автош-
колу. Училась три месяца. Сейчас  
дочка тоже пошла в автошколу. Мы 
с мужем внимательно следим за ее 
учебой, машина - это серьезно. 

ЧУЖИХ ДЕТЕЙ НЕ БЫВАЕТ
- Знаю, что в своей депутат-

ской работе Вы уделяете большое 
внимание подмосковным детям-
сиротам. Почему их   не ста-
новится меньше?

-    По большому счету, сирот, у ко-
торых вообще нет родителей, со-
всем немного, а вот тех, кого ро-
дители бросили или тех, кого у 
родителей  вынуждены были ото-
брать, действительно много. 

К сожалению, женщины, которые 
приезжают в Москву, в Подмосковье 
на заработки, причем заработки 
разного рода, нередко отказывают-
ся от нежеланных новорожденных 
детей. Много родителей, быть тако-
выми которым мешают пристрастие 
к спиртному, нежелание работать и 
заботиться о своих детях. Увы, это 
очень печально. Но в Подмосковье 
на самом деле много брошенных 
детей.  

- Как можно облегчить их 
судьбу?  

- В Московской области законода-
тельство по поддержке детей-сирот 
и детей, оставшихся без попечения 
родителей, - одно из самых лучших 
в стране. К нам приезжают за опы-
том из других регионов.  Прежде 
всего, мы стараемся, чтобы ребе-
нок рос не в детском доме, а в семье. 
Поэтому у нас успешно развивают-
ся разные формы семейного устрой-
ства детей, которых судьба обдели-
ла заботой их родных мамы и папы. 
Усыновленные дети, дети, воспиты-
вающиеся в приемных семьях, се-
мьях опекунов и попечителей, полу-
чают бесценный социальный опыт, 
приобретают навыки, необходимые 
им для самостоятельной жизни.

Это очень важно, чтобы цепоч-
ка сиротства прерывалась, и дети-
сироты, ставшие взрослыми, не бро-
сали своих детей.

Огромные средства тратятся в 
Московской области на предостав-
ление жилья детям, за которым жи-
лье не закреплено, предусмотрены 
все необходимые условия для жиз-
ни детей, оставшихся без попечения 
родителей, их развития, образова-
ния, отдыха, лечения, предусмотре-
ны даже деньги на карманные рас-
ходы. Они ведь должны учиться 
обращаться с деньгами. 

Именно подмосковные дети впер-
вые стали героями популярной те-
лепередачи «Пока все дома», благо-
даря которой многие люди, готовые 
взять детей-сирот в свои семьи, ре-
шились на этот непростой шаг. 

А знаете, какой прекрасный празд-
ник мы придумали вместе с област-
ным Министерством образования!  
Познакомили между собой 70 семей 
(их теперь принято называть заме-
щающими семьями), где воспитыва-
ются приемные  и опекаемые дети. 
Семьи подружились, рассказали друг 
другу о своей жизни, поделились 
опытом. Был чудесный спортивный 
праздник - соревновались большие 

семьи, кто быстрее поставит палатку, 
разведет костер. Очень весело, трога-
тельно, по-доброму это было. А после 
каждому участнику встречи был вру-
чен ценный подарок. У нас замещаю-
щие семьи , дети, оставшиеся без по-
печения родителей, на особом счету 
у Губернатора Бориса Всеволодовича 
Громова. Он строго и жестко контро-
лирует программы их поддержки. У 
детей-сирот есть льготы для посту-
пления в учебные заведения области. 
И им действительно эффективно и 
своевременно помогают.

Вот только что двух девочек-сирот 
на хорошую работу в Одинцово 
устроили. Будут работать, устраи-
вать свою жизнь.

Недавно мы с Главой Одинцовского 
района вручали ключи от новых квар-
тир 18-летним сиротам, окончившим 
школу. Полностью отремонтирован-
ные, с мебелью, бытовой техникой 
и постельным бельем, квартиры по-
лучились даже больше по метражу, 
чем предусмотрено законодательной 
нормой. Надо было видеть счастли-
вые глаза этих девчонок! 

Ради таких моментов и стоит 
жить…

 Беседовала 
Лариса ВИКТОРОВА



Неожиданный вызрел 
заголовок для темы 
путешествия. Тем более, 
по Европе. Но так они 
явились, плоды земные. 
Без философии никак не 
обойтись.

…Е
вропа создавалась 
раздираемая стол-
кновениями пле-

мён, завоеваниями королей. 
После них остались крепо-
сти, монастыри, храмы, двор-
цы. У отвоёванной террито-
рии со временем наступал 
период расцвета, и каждый 
правитель впечатывал свой 
след в мостовые, лепил кра-
сивые дома. Тесно соседствуя, 
они не мешают друг другу. 
Наоборот, невидимая рука со-
единяет их – итог творчества 
разных веков – приукраши-
вает, согласно стилю нации. А 
мы ими любуемся. И, наверно, 
за этим – получением эстети-
ческих наслаждений  путеше-
ствовали и великие мира сего: 
писатели, поэты, музыканты, 
философы, художники, и про-
стой люд. Скажу банальные 
слова: полученный духовный 
импульс оживляет человека, 
даёт ему пищу для размышле-
ния. А если это ещё сопряже-
но с музыкальным выступле-
нием, то это полная гармония 
чувств. Многие ещё едут и за 
комфортом. Ощущение чи-
стоты, цивилизованных благ 
(всё же ХХ1 век!), не посягание 
на твою личность – это много 

стоит. Вкусив это хоть раз, не-
пременно хочется повторить, 
раствориться в безмятежном 
и восхищённом состоянии. 
Это личные ощущения авто-
ра, не навязываемые никому. 
Не говорю о тех, кто отправ-
ляется за кордон за «тряпка-
ми». Сейчас мир так изменил-
ся, что за хорошей «тряпкой» 
не надо далеко ехать, можно 
прикупиться у нас в Истре.

ПУТЬ ДАЛЁК ЛЕЖИТ
В Польше мы дали два кон-

церта и пятнадцать минут 
- возникли спонтанно. Наш 
хор пригласили участвовать 
в Х международном фести-
вале «Дни музыки и фолькло-
ра», проходившем в Лешно – 
столице бывшего Лещинского 
воеводства. (Кто не зна-
ет Лещинских, тот не зна-
ет Польши – утверждают по-
ляки. Например, Станислав 
Лещинский был дважды ко-
ролём польского государства.) 
Днём нас  неожиданно при-
везли в городок Рыдзыню, где 
мы семь лет назад участвовали 
в 1-м международном фести-
вале церковной музыки. Мы 
посетили старинный замок, 
тут проходила научная кон-
ференция, и неожиданно спе-
ли перед её  участниками. Это 
нам устроил пан Тадеуш, орга-
низатор Х-го международного 
фестиваля. Гость нашего хора 
известный музыкант-пианист 
Алексей Герасимов, кото-

рый преодолел вместе с нами 
шесть с половиной тысяч ки-
лометров до Италии, покорил 
поляков своей интерпретаци-
ей музыки Шопена, что назы-
вается «сорвал» аплодисменты, 
исполнив известные произ-
ведения композитора. А так-
же своего любимого - Сергея 
Рахманинова.  А мы спели 
Бетховена, также Рахманинова 
и старинный русский вальс 
«Амурские волны», который 
всегда пользуется успехом у 
публики. Великолепная аку-
стика зала, сам факт пребы-
вания в замке польского ба-

рокко бывших именитых 
хозяев Лещинских приподнял 
настроение, и выступление 
прошло на высоком уровне.

Вечером на открытой пло-
щадке, в центре города Лешно, 
в 12 км от Рыдзыни, Х между-
народный фестиваль музыки 
открыл бельгийский духовой 
оркестр. Мы выступали следом 
за ним. Исполняли акапель-
но (т.к. не было инструмен-
та) 30-минутную программу. 
В основном русские народные 
песни в классической обра-
ботке. И рискнули без сопро-
вождения (что было подвигом 
и для солиста, и для самодея-
тельного хора – «слухачей») 
также исполнить «Амурские 
волны». Аплодисменты про-
фессионалов свидетельствова-
ли о том, что мы не подкачали. 
К шести часам мы торопились 
в главный кафедральный со-
бор на мессу. Здесь мы снова, 
как и в прошлом году, встре-
тились со своими друзьями, 
руководителями познаньской 
акапеллы четой Заборовских. 
К слову, в 2005 г. они были 
в Истре, давали концерт в 
Новоиерусалимском монасты-
ре. И как помнится, их высту-
пление всколыхнуло истрин-
скую публику: дело в том, что 
поляки-католики исполня-
ли  православные песнопения, 
нашу церковную Литургию! И 
в прошлом году, и в этот раз, 
участвуя в мессе, наш хор ис-
полнял православную му-
зыку русских композито-
ров Копылова, Рахманинова. 
Католическая служба сопро-
вождалась органной музыкой 
(наш пианист также сыграл 
и на органе), стройным пени-
ем прихожан, которые, стоя у 
парт, славословили Христа, и 
«вкраплениями» нашего высту-
пления. В заключение добро-
душный священник (ксёндз) 
– олицетворение духовного 
и физического здоровья – по-
благодарил нас за выступле-
ние, пожелал нам и нашим се-
мьям здоровья и мира в душе, 
а мы спели «Многая лета». 
Помню, когда еще в 2004-м 
году рассказала нашему свя-
щеннику в монастыре о том, 
как мы пели у католиков, гор-
дясь, что мы несли свою пра-
вославную культуру, он строго 

мне сказал: «Кайтесь!» Я долго 
недоумевала: ведь мы все хри-
стиане! Да, есть разногласия, 
но ведь Христос один…Это ли 
не яблоко раздора?

Дальше путь в Чехию, к та-
ким же братьям-славянам. Как 
и в Польше, видим ухоженные, 
чистенькие поля. Солнечные 
батареи, ветряки. Посадки ку-
курузы, рапса, картофеля. Всё 
убирает современная техника. 
Проехали Германии, Австрию. 
Остановились в высокогор-
ном местечке, с видом на озё-
ра. Любовались альпийскими 
лугами, какими-то неземны-
ми пейзажами с рассыпанны-
ми домиками и стадами коров. 
А затем путь в Италию, сквозь 
горы – по многочисленным 
тоннелям и виадукам. На гра-
нице между странами – всегда 
ночлег, в приличной гостини-
це, с горячим душем в номерах, 
прочим сервисом. Было обе-
спечено двухразовое питание. 
Нам повезло с водителями, бе-
лорусами, и с сопровождающей 
Татьяной Александровной, она 
много нам интересного расска-
зала. Когда поднимались в горы 
на экскурсию в древнюю гор-
дую страну Сан-Марино, 750 м 
над уровнем моря по «серпан-
тину», и ещё выше, ночью, т.ж. 
по узкому «серпантину», так 
что уши закладывало, в высо-
когорный отель «Буххольц» ( в 
сентябре номер на одного сто-
ит 35 евро в сутки), мы оцени-
ли профессионализм водите-
лей – отца и сына, Евгения и 
Сергея. Слева в вечерних огнях 
пропасть, лучше не смотреть. 
Автобус натужно поднимается 
всё выше и выше… Горный воз-
дух, как хлеб, «ешь – не хочу». 
Им хочется дышать и дышать. 
Жаль, что только сутки мы там 
были.

Главное наше местопребы-
вание было на Адриатическом 
море, в пансионате «Флоренц», 
30 км от Равенны. Жили в до-
миках с удобствами: душ, от-
дельные комнаты, газовая 
плита, набор посуды, холо-
дильник. И итальянский дво-
рик: по центру сосновое де-
рево, белый овальный стол и 
ажурные белые стулья. Цены 
осенью смешные: сутки в та-
ком номере 5 евро. (Только 
самолётом можно долететь.) 

Море ласковое, тёплое, мелкое. 
Песок. Шезлонги для нас были 
бесплатными. Кухня, есте-
ственно, итальянская. Завтрак 
– «шведский стол». Обед или 
ужин: суп из чечевицы с мя-
сом и второе т.ж. чечевица, как 
гарнир, к мясу. Давали пиццу и 
деликатес: жареные мидии со 
створками (видимо, для укра-
шения), макароны с соусом. 
Десерт из фруктов и минерал-
ка. Но нам не хватало русского 
чая. Благо, на кухне был элек-
трочайник. Здесь в пансиона-
те мы в первый же день дали 
концерт. Наш руководитель 
Иван Егорович Слесаревский 
и концертмейстер Елена 
Анатольевна волновались. Всё 
же певучие итальянцы – не 
спасовать бы. Опять без со-
провождения, акапельно спе-
ли русские народные песни, 
кое-что из классики и хор из 
оперы «Набукко» Дж.Верди. 
Для итальянцев это как гимн. 
После выступления к нам подо-
шла семейная пара. Немолодая 
женщина в кудряшках гово-
рила по-итальянски, но было 
почему-то всё понятно: она 
также пела когда-то в хоре. И 
чистым красивым сопрано за-
пела мелодию из «Набукко» на 
итальянском. А мы – на рус-
ском. Молодой парень, хлоп-
нув меня по плечу (это при-
нятое приветствие), сказал: 
«Комплименто! Брависсимо!»  
Я – ему: «Нормально?»  В ответ 
он засмеялся: «Нормально!».

Из своего постоянного 
пункта у моря мы ездили: в 
Болонью, где архитектура в 
целости сохранена с ХIII в., 
где создан древнейший уни-
верситет (1088 г.), там учил-
ся Николай Коперник; Сан-
Марино, свободную страну, 
самую маленькую в мире, со 
своим парламентом и управ-
лением, и последний пункт – 
мировая жемчужина Венеция. 
Здесь на площади,  в базилике 
хранятся мощи святого еван-
гелиста Марка. Площадь но-
сит его имя. Море – культ 
древних венетов, гондолы с 
поющими гондольерами, ка-
тера, красивейшие памят-
ники архитектуры. Мостики 
через многочисленные кана-
лы. Узкие улочки. Венеция, 
увы, медленно опускается в 
воду. Разноязыкая речь, от-
дыхающие под музыку люди. 
Кажется, этот город создан 
для вечного праздника.

Покидая последнее приста-
нище, слыша на катере много-
языкую речь: здесь французы, 
немцы, чехи, поляки, русские, 
- ощущаешь историю, «броже-
ние» племён и народов, одни 
одерживали верх, другие па-
дали вниз. И всё это со вре-
мён Адама и Евы, вкусивших 
запретный плод – яблоко. 
Превратившись в яблоко раз-
дора, оно и человека рассори-
ло с Богом, и с тех пор катит-
ся по земле, вторгаясь в жизнь 
государств, политиков, кол-
лективов, семей, любящих лю-
дей. Такие времена…и нравы.

Людмила ДЕРБУШЕВА,
фото 

Алексея ГЕРАСИМОВА  
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ШКОЛЬНИКИ ЗАНЯЛИСЬ 
ПОИСКОВОЙ РАБОТОЙ

Пишу дословно из реферата «Эхо 
войны» (ноябрь 1998 года) ученицы 
10-го класса   Костровской средней 
школы Анастасии Корольченко:

«В апреле 1997 года мы узнали 
историю, которая потрясла всех 
учителей и учеников в нашей шко-
ле. Директор школы Мартьянова 
Наталья Федоровна рассказала нам, 
как совершенно случайно оказа-
лась свидетелем жуткого рассказа. 
Женщина просила корреспонден-
тов районной газеты помочь ба-
бушкам из деревни Гордово. Эта де-
ревня всего в шести километрах от 
Кострово, на территории соседне-
го с нами Ядроминского сельского 
округа. На краю деревни есть моги-
ла, в которой похоронены пять не-
известных советских солдат, звер-
ски замученных и расстрелянных 
фашистами на глазах у жителей в 
декабре 1941 года. Бабушки 56 лет 
ухаживают за этой могилой. В но-
ябре 1996 года приехали двое муж-
чин и сказали бабушкам, что прах 
воинов будет перезахоронен в 
Снегирях, в мемориале. Бабушки по-
верили. Через несколько дней один 
из этих мужчин приехал снова и 
стал раскапывать могилу. На глазах 
у старушек он долго вертел черепа, 
рассматривал зубы, потом сложил 
все останки в мешки, поставил их в 
сарай к Вере Григорьевне Авдеевой, 
сказал, что вернется за ними на ма-
шине, и уехал. Мешки пролежали у 
Веры Григорьевны в сарае на дро-
вах с 12 ноября 1996 года до 2 ян-
варя 1997 года. За это время ба-
бушки куда только не обращались 
– никто им не помог. Каждый день 
Вера Григорьевна ходила в малень-
кий сарай за дровами. Она снима-
ла мешки с костями, набирала дров, 
снова ставила мешки наверх.

К бабушке Вере на Новый год 
приехали родственники. С их по-
мощью 2 января она похорони-
ла останки солдат. Заново раско-
пали могилу, выложили елочками, 
разложили на простыне все остан-
ки как надо. Святой водой побрыз-
гали. Простыней закрыли, насыпа-
ли холмик. Но установить ограду и 
памятник сами не смогли. С прихо-
дом весны могила осела. Вот и стали 
опять бабушки искать у всех помо-
щи и опять бесполезно.

Услышав этот рассказ, мы сра-
зу же решили поехать и все сде-
лать своими руками. Поехали двумя 
группами: 10 и 11 классы – работать, 
7 класс – записать воспоминания 
бабушек.

…Мы застали трех бабушек, все 
они очевидцы здешних собы-
тий 1941 года. Огурцова Евдокия 
Ивановна 1916 года рождения, по-
стоянный житель деревни и са-
мый старый, живет в деревне с рож-
дения. Авдеева Вера Григорьевна 
(Курбатова) 1933 года рождения. 
Ушакова Вера Альфредовна 1933 
года рождения. Бабушки хорошо 
помнили события 1941 года. Вера 
Григорьевна сказала, что она хо-

рошо помнит тех пятерых солдат. 
«Они были совсем молодые. Мне 8 
лет было, но я помню, как они стоя-
ли у нашего дома. Их на морозе по-
ставили без шинелей, без шапок, 
без ремней. Измученные, голод-
ные, они стояли долго, нам не раз-
решали кинуть им даже картошки, 
сказали, что расстреляют и нас. И 
когда пленные стали падать, их за-
стрелили. Это был какой-то звер-
ский расстрел. Скорее убийство – 
каждого выстрелом в затылок. Ни 
документов, ничего при ребятах 
этих не было. Они лежали и их не 
давали хоронить. Здесь шли очень 
тяжелые бои, нас немцы согнали 
в один дом, уже хотели поджечь, а 
наши – откуда ни возьмись – стали 
из орудия бить, спасли нас. В 1941 
году зима была морозная, снегу вы-
пало много. Так и лежали солдаты 
под снегом. Их расстреляли в дека-
бре 1941 года, а захоронили или в 
конце апреля или в первых числах 
мая сорок второго».

Они, наверное, были разведчи-
ками или партизанами. Баба Дуня 
вспомнила: «У них были белые ма-
скировочные халаты. Они не сказа-
ли ни одного слова. Их били, и все-
таки они ничего не сказали! Это 
были герои. И так с ними распра-
вились. Я ночи не спала, когда они 
лежали в сарае. А этот приезжий 
еще и немцев пытался раскапывать. 
Сказал, что они теперь не враги, и 
их тоже будут перезахоранивать. 
Никогда бы не подумала, что такое 
может быть».

Бабушки были очень тронуты тем, 
как работали наши ребята и учите-
ля: поправили могилу, ограду и па-
мятник очистили от грязи, от тол-
стого слоя ржавчины, установили на 
место и покрасили. Посадили цветы. 
К 9 Мая было все восстановлено.

Материалы нашего поиска и свое 
расследование опубликовала газета 
«Московский комсомолец» в номере 
от 21 июня 1997 года».

Автор приносит благодарность ди-
ректору Костровской средней шко-
лы Наталье Федоровне Корольченко 
за предоставление материалов по-
исковой работы учащихся школы.

 МЕДИКИ НЕ ЩАДИЛИ СЕБЯ

Эти строки я посвящаю воинам 
медицинской службы: врачам, меди-
цинским сестрам, санитарам. На ру-
бежах Битвы под Москвой наши во-
ины стояли насмерть, до последнего 
дыхания, не щадя ни крови, ни жиз-
ни. И рядом с ними выполняли свой 
воинский долг медицинские работ-
ники. Наравне с бойцами, подверга-
ясь такой же опасности, они оказы-
вали помощь раненым на поле боя 
и выносили их из-под огня. Потери 
среди ротных санитаров были так 
же велики, как и среди бойцов на 
передовой. Не случайно Верховным 
Главнокомандующим был издан 
приказ о награждении орденами и 
медалями санитаров за вынос ране-
ных с поля боя.

В полковых медицинских пун-
ктах раненые воины получали нуж-
ную медицинскую помощь, питание, 
обогревались и после кратковре-
менного отдыха эвакуировались в 
медсанбаты, а потом и в госпитали. 
Медики работали с максимальной 
нагрузкой. В отдельные дни на пол-
ковые медпункты поступало до 150-
180 человек.

Начальник медицинской службы 
9-й гвардейской стрелковой диви-
зии Федор Михайлович Бойко вспо-
минает: «В дни напряженных боев 
работать в медсанбате приходилось 
как на конвейере – непрерывно. 
Первые дни, не имея опыта должной 
организации своей работы, хирур-
ги, операционные и перевязочные 
сестры по суткам не отходили от 
операционных столов, работали до 
полного изнеможения, до обморо-
ков от усталости. Они считали, что 
оставлять без оперативной хирур-
гической помощи людей, нуждаю-
щихся в этом, им не позволяет ме-
дицинский долг. Обстоятельства 
заставили нас пересмотреть работу 
медсанбата, организовав ее побри-
гадно. Одна хирургическая бригада 
работала, другая в это время отды-
хала с тем, чтобы потом снова дол-
гие часы днем и ночью вести упор-
ную борьбу за жизнь защитников 
столицы».

Транспортабельные раненые эва-
куировались в госпитали. Благодаря 
своевременной эвакуации раненых, 
хорошо организованному лечению, 
медицинская служба во время вой-
ны возвращала в строй 73% всех ра-
неных и больных. И это было самое 
лучшее пополнение. На фронт воз-
вращались воины обученные, об-
стрелянные, имеющие боевой опыт. 
Сотни и сотни тысяч такого попол-
нения – вот важнейшая заслуга ме-
дицинской службы нашей армии в 
годы Великой Отечественной во-
йны. Заслугой медицинской служ-
бы было еще и то, что при всех неи-
моверных трудностях и сложностях 
обстановки у нас не было допущено 
развития и распространения инфек-
ционных заболеваний. Несомненно, 
вклад медицины в дело победы ве-
сом и значителен.

Внесла свою долю в дело победы и 
моя старшая сестра Валентина, кото-
рая после окончания медицинской 
школы добровольно ушла на фронт и 
погибла в сентябре 1943 года при на-
ступательной операции на Смоленск. 
А было ей всего 18 лет. Старшина ме-

дицинской службы лежит в безы-
мянной могиле, в которой, по сло-
вам женщины, живущей по соседству 
с братским захоронением, покоится 
более 100 человек. Чувства горечи и 
обиды, которые я испытала при виде 
этого захоронения без единого име-
ни, не проходят до сих пор. Неужели 
погибшие не заслужили того, чтобы 
их имена были увековечены на па-
мятниках? «Слава героям, павшим в 
боях за свободу и независимость на-
шей Родины» - хорошие, правильные 
слова. Но слава должна быть не об-
щей, а поименной.

РАДИ ПАМЯТИ ПАВШИХ
В нашем районе тоже были брат-

ские захоронения без имен погиб-
ших или имен этих было очень мало, 
что не соответствовало действи-
тельности. Получив согласие гор-
военкомата на мою работу в архи-
ве, я поехала в г. Ленинград в Архив 
военно-медицинских документов. 

Несколько хранилищ с меди-
цинскими документами, громад-

ное количество стеллажей от пола 
до потолка – и все они заполнены 
историями ранений. И среди них 
списки умерших от ран воинов. 

Несмотря на усилия врачей и 
медсестер не всех тяжелоране-
ных воинов удавалось спасти, и 
медсанбатам приходилось хоро-
нить умерших. Так, 104-й отдель-
ный медико-санитарный батальон 
(ранее, до присвоения 78-й стрел-
ковой дивизии звания 9-й гвардей-
ской стрелковой дивизии – 479-й 
медсанбат) оставил братские моги-
лы в г. Истре (больница, кладбище), 
д. Петрово (больница 100 м север-
нее), д. Ленино (детский санаторий 
сев. 100 м), д. Хволово (1 км юго-
восточнее села, около шоссе). 157-й 
медсанбат (108 с.д.) оставил брат-
ское захоронение в д. Павловская 
Слобода (около больницы). Были 
умершие от ран и в 381-ом медсан-
бате (18-я дивизия народного опол-
чения), и в 443-ем медсанбате 354-й 
стрелковой дивизии.

Во время Великой Отечественной 
войны в нашем районе дислоци-
ровалось 24 госпиталя. В городе 

Дедовске за период с декабря 1941 
года по январь 1943 года было раз-
вернуто  семь госпиталей. В городе 
Истре (так значится по документам) 
госпитали располагались в помеще-
ниях санатория им. Чехова, в шко-
ле, т.е. в пяти километрах от горо-
да. Госпитали стояли в Павловской 
Слободе, Денькове, Садках, 
Румянцеве, Бунькове, Красновидове, 
Ново-Петровском. Дольше всего го-
спитали находились в Истре, до 
июля 1943 года. Хоронили умерших 
в госпиталях, как значится в доку-
ментах, «на Рубцовском кладбище, у 
церкви, около МТС». 674 полевой пе-
редвижной госпиталь (ППГ) – 123 
человека, эвакогоспиталь №3838 – 
3 человека, эвакогоспиталь №1910 
– 52 человека, госпиталь легкоране-
ных – 35 человек. В Денькове во 2-ом 
ХППГ по документам умерло от ран 
165 человек. Большие потери.

Продолжение  следует.

Лидия ПАВЛОВА,
фото Сергея ЛАВРЕНКО

ЧТОБЫ НЕ ПОРОСЛИ ТРАВОЙ ЗАБВЕНИЯ 
БРАТСКИЕ МОГИЛЫ

Заслуженный работник культуры Московской области Лидия Павлова собрала большой материал 
о героических сражениях на нашей земле в 1941 году

Много лет В.Г. Авдеева ухаживает за безымянным памятником в д. Гордово

Памятник павшим воинам в Садках
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XII съезд партии «Единая 
Россия» действительно можно 
назвать историческим. Как 
и ожидалось, утверждение 
списков кандидатов на 
выборы в Госдуму стало лишь 
декорацией для основного 
действия. Владимир Путин 
официально объявлен 
кандидатом на президентский 
пост. Медведев возглавит 
список «Единой России» на 
выборах в Госдуму, а после 
марта 2012-го готов руководить 
кабинетом министров.

Т
аким образом, главная надеж-
да оппозиции - раскол в танде-
ме Медведев-Путин - провали-

лась. Президент и премьер-министр 
по-прежнему пребывают в полном 
согласии и координируют свою ра-
боту. Глава государства возглавит 
список «Единой России» на выбо-
рах в Государственную Думу 4 де-
кабря. Он же предложил выдвинуть 
Владимира Путина кандидатом на 
президентских выборах в марте. 
Свое дальнейшее политическое бу-
дущее Дмитрий Медведев увязывает 
с результатами двух предвыборных 
кампаний. В случае положительно-
го исхода он заявил о готовности 
стать премьер-министром: «Я го-
тов это правительство возглавить и 
работать на благо страны». В свою 
очередь, Владимир Путин выразил 
готовность баллотироваться на тре-
тий президентский срок. «Для меня 
это огромная честь! Спасибо. Я на-
деюсь на вашу поддержку и в буду-
щем», - обратился к 11-тысячной ау-
дитории съезда премьер-министр.

Последующее выступление 
Владимира Путина было посвяще-

но основным целям и задачам ра-
боты правительства РФ и, очевидно, 
президентской команды. Увеличить 
к 2014 году средний размер зара-
ботной платы до 30-32 тыс. рублей, 
к концу 2013 года добиться отметки 
средней продолжительности жизни 
в 70 лет, а также реализовать про-
грамму по выделению 1 млн. рублей 
сельским врачам – таковы стратеги-
ческие планы работы исполнитель-
ной власти. Общенациональной 
задачей Владимир Путин  назвал 
кардинальное обновление рабочих 
мест в стране. «В промышленности, 
в бюджетном секторе будет карди-
нально обновлено или создано не 
менее 25 млн современных рабо-
чих мест, по сути, модернизировано 
каждое третье рабочее место», - зая-

вил премьер, добавив, что эта зада-
ча должна быть решена в ближай-
шие 20 лет.

Участвовавший в работе съезда в 
составе подмосковной делегации се-
кретарь подмосковного политсовета 
«Единой России» Игорь Брынцалов 
охарактеризовал новость о выдви-
жении Владимира Путина на пре-
зидентских выборах как «логичный 
шаг, продиктованный объективны-
ми обстоятельствами». 

- Если анализировать факт вы-
движения Владимира Путина кан-
дидатом в президенты на выборах в 
марте 2012 года, то данное развитие 
ситуации представляется наиболее 
логичным и оправданным, - пояс-
няет Игорь Брынцалов. - Владимир 
Владимирович - безо всяких ого-

ворок - является лидером нации, 
у него наиболее высокий рейтинг 
среди всех действующих поли-
тиков. В сложившейся ситуации 
не выдвигаться на высший пост в 
стране значило бы проигнориро-
вать мнение большей части населе-
ния Российской Федерации. 

Что же касается списка канди-
датов в депутаты от Московской 
области на грядущих выборах в 
Госдуму, то в его итоговую вер-
сию были включены 25 человек. 
Практически все фамилии хоро-
шо известны тем, кто следил за хо-

дом праймериз - предварительных 
внутрипартийных голосований 
за кандидатов «Единой России» и 
«Народного фронта» - в Московской 
области. Эти кандидаты набрали 
больше всего голосов выборщиков. 
Новых имен, включенных по реше-
нию руководящих органов партии 
и ОНФ, всего два. Это первый зам-
пред комитета Госдумы нынешне-
го созыва по безопасности Михаил 
Гришанков и вице-президент 
Всероссийского общества слепых 
Владимир Вшивцев.

Сергей ВЕТРОВ

СЪЕЗД

«ЕДИНАЯ РОССИЯ» РАСКРЫЛА КАРТЫ
КОММЕНТАРИЙ

РАБОТА ДЛЯ ЛЮДЕЙ

Корреспондент газеты «Истринские Вести» попросил рассказать о 
своих личных впечатлениях гостей съезда, представителей Истринского 
местного отделения партии: секретаря политсовета Владимира Эльгурта 
и депутата Московской областной Думы Галину Уткину.

Владимир Эльгурт: «Прежде всего, хочется отметить большое коли-
чество гостей, которые прибыли на съезд из всех уголков России. Это 
говорит об открытости и прозрачности работы единороссов. Отрадно, 
что на съезде было много молодёжи. Среди них представители обще-
ственных организаций Истринского района: «Молодая Гвардия Единой 
России», экологическое движение «Местные», спортсмены, члены и сто-
ронники партии. Важно то, что «Единая Россия» была и остаётся пар-
тией, которая слышит людей, работает для людей, в тесном контакте с 
гражданским обществом, постоянно повышает свою эффективность и 
открытость».

Галина Уткина: «Съезд «Единой России» - главное политическое со-
бытие в жизни страны. Если говорить о личных впечатлениях, то, в пер-
вую очередь, это атмосфера съезда, его высокая энергетика, воодушевле-
ние и единение огромного зала.

Особенно приятно осознавать себя сопричастной к важному истори-
ческому событию в жизни страны. 

Для меня основной вывод из итогов работы съезда, его программных 
установок – надо активно и целеустремлённо работать, работать для 
людей».

Григорий РОМАНОВ

ПАРТИИ

Александр Бабаков: «Я не захотел становиться маргиналом»
Одной из интриг большого 
политического сезона остается 
судьба “Справедливой России”. 
Еще недавно “левая нога 
власти”, а ныне мечущаяся по 
оппозиционному полю партия, 
безуспешно ищет свою нишу, 
рассчитывая-таки победить 
неутешительную социологию 
и набрать заветные проходные 
проценты на грядущих 
выборах. 

Ситуация усугубляется тем, 
что эсеры теряют своих отцов-
основателей. В частности, пар-
тию менее чем за полгода до выбо-
ров покинул вице-спикер Госдумы 
Александр Бабаков, который ныне 
строит свою политическую карье-
ру в путинском Народном фрон-
те и собирается баллотироваться в 
новый состав Госдумы по спискам 
“Единой России”. После своего 
громкого ухода из “Справедливой 
России” Александр Бабаков мало го-
ворил о своей бывшей партии, но в 
канун съезда эсеров согласился рас-
сказать “МК” о том, почему ушел из 
“Справедливой России”.

— Уже прошло два месяца, как вы 
покинули “Справедливую Россию” и 
примкнули к ОНФ, как вам на новом 
месте?

— Я поучаствовал в нескольких 
дискуссионных площадках “Единой 
России” и убедился в правильно-
сти своего выбора. У меня появи-
лась возможность не только откры-

то заявлять идеи, с которыми я и 
раньше выходил, но и находить до-
стойных партнеров по дискуссии. А 
нормальная дискуссионная площад-
ка, в данном случае — Народного 
фронта, для любого политика всег-
да комфортна.

— Ну если вы заговорили о ком-
форте, тогда скажите честно, 
вам не совестно, что вы ушли из 
своей партии буквально в канун 
выборов?

— Ни один из моих бывших од-
нопартийцев не сможет упрекнуть 
меня в неисполнении обязательств 
перед партией. Причина моего ухо-
да — это принципиальные раз-
личия моей позиции и позиции 
Миронова по вопросам развития 
партии. Увы, он позволил себе за-
быть о договоренностях, которые 
касались не столько меня, сколь-
ко наших однопартийцев. Для меня 
подобное поведение неприемле-
мо. Так что я принял решение вы-
йти из “Справедливой России” и 
не считаю, что поступился своими 
принципами.

— А о каких нарушенных догово-
ренностях идет речь? Пример мо-
жете привести?

— Взять хотя бы ситуацию с 
Еленой Вторыгиной, уступившей 
ему свой депутатский мандат. В лю-
бой другой партии она была бы ге-
роем. Но лидер “Справедливой 
России” ни одно из данных ей в мае 
обещаний — от бытовых до полити-
ческих — не выполнил, в результа-

те чего она была вынуждена уйти. И 
это только один пример.

Еще пример — на этапе форми-
рования “Справедливой России”, 
когда объединились три партии — 
“Родина”, Партия жизни и Партия 
пенсионеров, — наши представи-
тели договорились использовать 
кадровый потенциал и програм-
мы всех трех структур, прежде 
всего “Родины”. Однако со време-
нем все это было пущено по ве-
тру. Большинство представителей 
“Родины” за последние 4 года поки-
нули объединенную партию. Можно 
сказать, что “Справедливая Россия” 
в нынешнем виде представляет со-
бой большую Партию жизни.

— То есть, вы согласны с заявле-
нием Дмитрия Рогозина о “рейдер-
ском захвате “Родины”?

— Да нет... Рейдерство, при всем 
моем негативном отношении к про-
тивоправной деятельности, подраз-
умевает серьезную согласованную 
работу профессионального коллек-
тива злоумышленников. А в нашем 
случае все гораздо проще, речь идет 
о банальном обмане коллег по объ-
единительному процессу. Сами по-
смотрите: сейчас в “Справедливой 
России” фактически отсутствует 
представительство Партии пенсио-
неров, а “Родина” была представле-
на лишь мной и еще несколькими 
депутатами.

— Выходя из “Справедливой России” 
вы заявили, что в партии вам стало 
душно. Что вы имели в виду?

— Во-первых, “Справедливая 
Россия” стала предметом управле-
ния одного человека. Может быть, 
это было бы неплохо, если бы этим 
человеком был не Сергей Миронов. С 
ним — это совершенно неэффектив-
но. Примеров тому масса и главный 
— его экспромт с “уходом” из пред-
седателей партии на апрельском 
съезде СР, с помощью которого он 
пытался сохранить свою федераль-
ную должность, не теряя влияния в 
партии. Итог вам известен. И таких 
примеров масса. Повторюсь, про-
блема в том, что он монополизиро-
вал власть в партии в ущерб другим 
партийцам.

Во-вторых, неясность полити-
ческой позиции партии привела 
к тому, что мы, фактически, мета-
лись от призывов к сотрудничеству 
с властью к оголтелой критике этой 
самой власти. Мы оказались в по-
ложении, когда от нас и никакого 
позитива не исходило, и к конструк-
тивному диалогу готовности не 
было. Это был путь в маргиналы, а я, 
как и многие мои коллеги, маргина-
лом становиться не захотел — это в 
наши планы не входило.

Кроме того, мы не видели ни-
каких перспектив “Справедливой 
России”. Напомню известное вы-
сказывание Сергея Михайловича 
о том, что он лично поддержива-
ет Владимира Путина, но борется 
с его партией — “Единой Россией”. 
Журналисты это обычно высмеива-
ли, а меня, как и большинство пар-

тийцев, это противоречие ставило 
в тупик.

— Ну почему же нет перспектив? 
Миронов, например, постоянно ссы-
лается на некие закрытые опросы, 
по которым “Справедливая Россия” 
якобы имеет гораздо более высокий 
рейтинг, чем дают три крупней-
ших социологических агентства 
страны. У Сергея Михайловича есть 
какие-то секретные сведения?

— Я не раз сталкивался с подоб-
ным мифотворчеством, и не толь-
ко я. Достаточно вспомнить на-
шумевшую историю 2007 года: 
включение в первую “тройку” изби-
рательного списка партии Сергея 
Шаргунова (молодой писатель, из-
вестный в бомонде рядом “гламур-
ных” книг. — Ред.), а уже две неде-
ли спустя его исключение. Вся эта 
возня сопровождалась заявлениями 
Сергея Миронова о неких сигналах 
“сверху”, согласно которым писате-
ля надо было поставить в список, а 
через 2 недели исключить.

Таинственные ссылки на некое 
мнение “сверху” вообще характер-
ны для Миронова, когда надо при-
нять какое-либо важное решение. 
Поскольку принимаются такие ре-
шения, как правило, без учета логи-
ки событий и практических сообра-
жений, подобные ссылки стали для 
него едва ли не единственным ин-
струментом управления партией.

Подготовил 
Александр АЛЕКСАНДРОВ

«Московский комсомолец» 
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Составитель 
Дмитрий БАЗИЛЕВСКИЙ,  

верстка 
Ларисы  КУЗНЕЦОВОЙ

По  горизонта-
ли: Нарцисс, кру-

жало, муляж, брев-

но, Лаура, ход, 

Гришаева, бра, 

удила, Уго, ялик, 

Калныньш, загра-

ница, пума, Кавказ, 

Нельсон, лоск, не-

ктар, Аполлон.

По вертикали: 
Гук, ирга, иол, ку-

леш, Никон, азы, 

уму, навык, жу-

равль, ала, шпала, 

ля, узор, нож, Анка, 

цирк, Базилио, си-

вуха, Сал, яр, 

Кондулайнен, Дин, 

пики, ара.
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КУЛЬТУРА

В ДВУХ ШАГАХ ОТ ДОМА

В Рождествено открылась библиотека

Теперь жители могут посещать библиотеку, не 
выезжая за пределы села. Торжественное откры-
тие состоялось в отремонтированном помеще-
нии местного Дома культуры. Символическую 
ленточку перерезал глава сельского поселения 
Павло-Слободское Борис Лукьянов.

– Очень важно, особенно в наше время, уде-
лять пристальное внимание культурному раз-
витию детей и молодежи. Мы признательны 
работникам библиотеки за их труд, за их тер-
пение. Несмотря ни на какие трудности, они 
остаются преданными своему делу, – отметил 
Борис Дмитриевич. –  Мы со своей стороны бу-
дем стараться и впредь поддерживать развитие 
библиотечной сети в поселении.

Директор Истринской централизованной 
библиотечной системы Анна Ефремова также 
поздравила рождественцев со значимым собы-
тием в культурной жизни села. Много теплых 
слов в этот день было адресовано заведующей 
Рождественской сельской библиотекой Татьяне 
Гусевой. 

После небольшого концерта, подготов-
ленного работниками Дома культуры, со-
стоялся разговор о перспективах развития 
культурного отдыха жителей поселения и 
о возможностях привлечения читателей в 
библиотеки.

Елизавета МАКЕЕВА

Истринское Местное отделение 
«Молодая Гвардия Единая Россия» в пред-
дверии празднования 70-летия Великой 
битвы под Москвой объявляет виктори-
ну: «Отстоим Москву!». 

В викторине могут участвовать как от-
дельные жители, так и коллективы пред-
приятий, организаций, образовательных 
учреждений Истринского района.

Ответы на вопросы викторины просим 
в письменном виде направлять: 

- по адресу: 143500, Истра, Ленина, 10; 
Общественная приёмная.

- по электронной почте: istraer@mail.ru; 
istraer10@mail.ru; 

- т/факс: 5-13-16. 
В индивидуальных ответах необходи-

мо указывать: фамилию, имя, отчество, 
телефон или адрес электронной почты. 

В коллективных ответах – название ор-
ганизации, фамилию, имя, отчество кон-
тактного лица, телефон или адрес элек-
тронной почты. 

Ответы принимаются до 1 декабря 
2011 года. 

Телефон для справок: 8-916-094-90-90. 
Чествование победителей викторины 

состоится в преддверии празднования 
Великой битвы под Москвой.

ФУТБОЛ

Отстоим Москву!

Учебное заведениеУчебное заведение3
Ани...Ани...

ОБЪЯВЛЕНИЕ

Истринская центральная районная детская библиотека 
приглашает участников районного конкурса “Лето с книгой в руках” 

и всех желающих 
на церемонию подведения итогов конкурса и награждение победителей 

в ДШИ “Вдохновение” 8 октября в 11-00.

Вопросы викторины «Отстоим Москву!»
1. Первый город, который освободили советские войска в ходе контрнаступления 

под Москвой.
2. Сколько времени длилась оккупация города Истры?
3. Назвать всех Героев Советского Союза Истринского района.
4. Краткая биография одного из Кавалеров трёх орденов Славы Истринского 

района.
5. Адрес дома, максимально удалённого от линии фронта, до стен которого смог-

ли долететь фашистские снаряды?  Стены дома до сих пор хранят следы от 
снарядов.

6. О чём гласит надпись на гранитном постаменте, установленного на 41-м киломе-
тре Волоколамского шоссе?  

7. Какими наградами были удостоены 78-я стрелковая дивизия и её командир за му-
жество и стойкость, проявленные в боях на подступах к Москве?

8. Какой песней военных лет знаменит Истринский район? При каких обстоятель-
ствах она родилась?

9. Автор крылатых слов, рождённых в битве под Москвой на Волоколамском направ-
лении. Процитируйте фразу.

10.  Где увековечена память воинов, защищавшим подступы к Москве  по 
Волоколамскому направлению, в Истринском районе?


